
Na última segunda-feira, 
23 de junho, uma importan-
te reunião reuniu represen-
tantes de diversas cidades 
da região, marcando mais 
um avanço na busca por 
uma grande conquista: a 
Fatec do Circuito das Águas. 
Serra Negra esteve presen-
te ao encontro, realizado 
na Secretaria de Ciência e 
Tecnologia do Governo do 
Estado, sendo representada 
pelo vice-prefeito Rodrigo 

Demattê, que representou 
o prefeito Elmir Chedid. O 
projeto da Fatec do Circuito 
das Águas será conduzido 
pelo Consórcio Intermuni-
cipal do Circuito das Águas 
Paulista (CICAP) e tem como 
foco a formação técnica em 
áreas estratégicas como tu-
rismo, hospitalidade, gas-
tronomia, tecnologia e ino-
vação — vocações naturais 
da região.

Na manhã de 18 de junho, 
o auditório Mário Covas Jú-
nior foi palco da formatura de 
mais de 400 alunos do 5º ano 
do Ensino Fundamental no 
Programa Educacional de Re-
sistência às Drogas e à Violên-
cia (PROERD). Promovido pela 
Polícia Militar do Estado de São 
Paulo, com apoio da Prefeitura 

de Serra Negra e da Secretaria 
Municipal de Educação, o even-
to reuniu estudantes de nove 
escolas públicas e privadas do 
município. Lotada por familia-
res, educadores e autoridades, 
a cerimônia destacou os valo-
res da cidadania, da prevenção 
e da educação.

A Rádio Serra Negra AM foi 
novamente vítima de furto na 
torre de transmissão localiza-
da no bairro dos Cunhas, onde 
foram roubados equipamentos 
essenciais como rádio receptor, 
cabos de energia, folha de co-
bre e caixa de sintonia. O crime 
ocorreu no último fim de sema-

na, e a gerência registrou bole-
tim de ocorrência na Delegacia 
de Serra Negra, aguardando in-
vestigação. A programação na 
frequência AM 1430 kHz segue 
interrompida, mas continua 
normalmente pela internet no 
site da emissora.
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A última semana foi mar-
cada por uma onda de frio 
intenso em Serra Negra, com 
temperaturas que chegaram 
a 4 °C e sensação térmica de 
2 °C, segundo registros feitos 
por moradores nas redes so-
ciais. Imagens do termômetro 

da Praça John Kennedy e do 
gelo formado sobre veículos 
no Jardim Yara ganharam des-
taque online, revelando o im-
pacto do frio no cotidiano da 
cidade. Até mesmo o campo 
da Associação Atlética Ser-
rana amanheceu congelado, 

enquanto moradores, entre 
queixas e brincadeiras, rela-
taram os efeitos das baixas 
temperaturas. Apesar do frio 
rigoroso, a previsão do Clima-
tempo indica um leve aumen-
to nas temperaturas para o 
fim de semana. O sábado (28) 

será de sol entre nuvens, com 
mínima de 14 °C e máxima de 
25 °C, sem previsão de chuva. 
No domingo, o tempo con-
tinua nublado, mas estável, 
com os termômetros variando 
entre 15 °C e 25 °C.

Serra Negra registra uma das 
manhãs mais frias do ano
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Com mínima de 4 °C e sensação térmica de 2 °C, moradores registram geada em diversos pontos da cidade e com-
partilham as imagens nas redes sociais; previsão aponta elevação gradual das temperaturas nos próximos dias
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AGENDA

Primeira ocorrência aconteceu em setembro 
de 2024, quando cabos de linha de rede foram 
retirados do poste

Rádio Serra Negra é alvo 
de furto pela segunda 
vez em menos de um ano

Frio intenso forma camada de geada sobre pasto da Vila Paulista, no Bairro das Três Barras | Fotografia/Roma Cagnoni

Região avança na 
criação da Fatec do 
Circuito das Águas

Escola Estadual 
Lourenço Franco 
mobiliza comunidade 
em ação da Campanha 
do Agasalho 2025

Reunião na Secretaria de Ciência e 
Tecnologia reúne municípios e reforça projeto 
focado em turismo, gastronomia e inovação

Alunos do Grêmio Estudantil arrecadam mais de 
180 peças para famílias carentes, entregues ao 
Fundo Social de Solidariedade

Lideranças políticas da região estiveram presentes 
durante o encontro  | Prefeitura de Serra Negra

Formatura do PROERD 
reúne mais de 400 
alunos em Serra Negra
Cerimônia celebra a conclusão do programa 
de prevenção às drogas e à violência, destacando a 
união entre escola, família e comunidade na 
formação cidadã das crianças

A solidariedade foi a 
protagonista na Escola Es-
tadual Lourenço Franco de 
Oliveira, no Centro de Serra 
Negra. Alunos do Grêmio 
Estudantil mobilizaram a co-
munidade escolar em uma 
expressiva ação de arreca-
dação para a Campanha do 
Agasalho 2025, coordenada 
pelo Fundo Social de So-

lidariedade do município. 
Durante visita realizada em 
17 de maio, a presidente do 
Fundo Social, Deborah Che-
did, acompanhada da asses-
sora Raylanine Hora, rece-
beu das mãos dos próprios 
estudantes mais de 180 pe-
ças, entre roupas, calçados 
e acessórios para adultos e 
crianças.

Alunos do Grêmio Estudantil da Escola Lourenço Franco partici-
pam da entrega das doações arrecadadas para a Campanha do 

Agasalho 2025 | Fundo Social de Solidariedade de Serra Negra

Queimadas atingiram 
30 milhões de hectares 
no país em 2024

Festival de Inverno Serra 
Negra In Concert chega à 
terceira semana
Circuito das Águas recebe 
o V Fórum de Turismo 
da ABRAJET-SP 
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Temperaturas atingem 
4°C e criam cenário de 
geada em Serra Negra
Com sensação térmica de 2°C, moradores e turistas compartilham 
imagens do clima gelado, enquanto previsão aponta leve elevação 
nas temperaturas nos próximos dias

A última semana foi mar-
cada por dias de frio intenso 
em Serra Negra. A queda nas 
temperaturas, registrada em 
vários pontos do município, 
levou serranos e turistas a 
aproveitarem o momento 
para fazer fotografias e pos-
tagens nas redes sociais.

No Facebook, Marcelo 
Salzani compartilhou uma 
das temperaturas mais bai-
xas do ano, registrada pelo 
termômetro da Praça John 
Kennedy, no Centro: 4 °C na 
manhã de quarta-feira, 25 de 
junho. “Esfriou na Serra. Me-
nor registrada do ano: 4 °C, 
com sensação de 2 °C. Muito 
frio. Bom dia”, escreveu.

Adivaldo Prado, morador 
do Jardim Yara, mostrou 
como o gelo se formou so-
bre o carro estacionado em 
frente à sua casa: “Muito frio. 
Precisei jogar dois baldes de 
água sobre o capô dos veí-
culos para não prejudicar a 
pintura”, relatou.

Membros da Associação 
Atlética Serrana (AAS) tam-
bém recorreram às redes 
sociais para comentar os 
efeitos da madrugada gela-
da: “E no CT da Associação 
Atlética Serrana, congelou 
tudo nesta manhã”, dizia a 
publicação.

“Nem tá frio”, brincou 
Marli Machado, moradora 
do Bairro dos Francos, ao 
mostrar à equipe de reporta-
gem imagens do quintal con-
gelado pela manhã.

Segundo o Climatempo, 
a previsão para os próximos 
dias indica um leve aumento 
nas temperaturas. Neste sá-
bado (28), o tempo deve ser 
de sol com muitas nuvens à 
tarde. À noite, o céu perma-
nece com bastante nebulosi-
dade, mas sem previsão de 

chuva. A mínima é de 14 °C 
e a máxima, de 25 °C. No do-
mingo, o sol aparece entre 
muitas nuvens, com perío-
dos de céu nublado ao longo 
do dia. À noite, o tempo se-
gue nublado, com mínima de 
15 °C e máxima de 25 °C.

Termômetro da Praça John Kennedy, no Centro de Serra Negra, re-
gistra uma das temperaturas mais baixas do ano | Marcelo Salzani

Centro de Treinamento da AAS amanheceu com pedras 
de gelo sobre o gramado | Associação Atlética Serrana

Circuito das Águas terá Faculdade 
de Tecnologia (FATEC)
Projeto será conduzido pelo CICAP e tem foco na formação técnica em áreas 
como turismo, hospitalidade e gastronomia

Na última segunda-feira, 
dia 23 de junho, represen-
tantes de diversas cidades da 
região se reuniram na Secre-
taria de Ciência e Tecnologia 
do Governo do Estado para 
viabilizar a concretização da 
Faculdade Tecnológica (FA-
TEC) do Circuito das Águas, 
que será instalada no muni-
cípio de Socorro. Serra Negra 
esteve presente no encontro, 
representada pelo vice-pre-
feito Rodrigo Demattê.

O projeto da FATEC do Cir-
cuito das Águas será condu-
zido pelo Consórcio Intermu-
nicipal do Circuito das Águas 
Paulista (CICAP), e tem como 
foco a formação técnica em 
áreas estratégicas para os 
municípios da região, como 
turismo, hospitalidade, gas-
tronomia, tecnologia e inova-
ção. A reunião contou ainda 

com a presença do secretário 
de Estado da Ciência, Tecno-
logia e Inovação de São Paulo, 
Vahan Agopyan, do diretor-
-superintendente do Centro 
Paula Souza, Clóvis dos San-
tos, de técnicos da Fundação 
Paula Souza e do deputado 
estadual Barros Munhoz 
(PSDB).

Participaram também os 
prefeitos de Lindóia, Luciano 
Lopes, Pedreira, Fábio Poli-
doro, Pedra Bela, Derlei Silva, 
Águas de Lindóia, Geraldo 
Mantovani Filho, Monte Ale-
gre do Sul, Rafael Vezzan, e 
Socorro, Maurício de Oliveira 
Santos, além de Ricardo Cus-
tódio, representando o pre-
feito Sebastião Zanardi, de 
Pinhalzinho. A união dos mu-
nicípios foi destacada pelo se-
cretário como um diferencial 
para a viabilidade do projeto. 

O vice-prefeito de 
Serra Negra, Rodrigo 
Demattê, comentou 
a conquista da 
FATEC para a região 
e destacou que 
mais uma vez a 
união das cidades 
possibilita que as 
estâncias conquistem 
mais um sonho: “o 
primeiro sonho foi 
o SAMU. A base fica 
em Serra Negra, e 
atende toda a região. 
Agora Socorro irá 
sediar a FATEC, 
que irá capacitar 
trabalhadores de 
todas as cidades", 
enfatizou.

Reunião aconteceu na Secretaria de Ciência e Tecnologia do Governo do Estado de São Paulo | Divulgação

Circuito das Águas recebe o 
V Fórum de Turismo da 
ABRAJET-SP neste fim de semana
Com foco na responsabilidade da mídia especializada, evento 
reúne profissionais de imprensa em Socorro

A cidade de Socorro-SP 
recebe no próximo dia 27 de 
junho, às 9 horas, o V Fórum 
de Turismo da ABRAJET-SP 
(Associação Brasileira de Jor-
nalistas de Turismo), com o 
tema “A importância da divul-
gação de um destino e a res-
ponsabilidade dos jornalistas 
especializados em turismo”. O 
evento reunirá profissionais 
da imprensa, autoridades e 
especialistas para debater o 
papel estratégico da comuni-
cação na promoção dos desti-
nos turísticos brasileiros.

Serão discutidos temas 
como:

O papel da mídia na valori-
zação dos atrativos turísticos;

A qualificação das ações 
de divulgação institucional;

A responsabilidade ética 
dos jornalistas de turismo 

na formação de opinião e 
construção da imagem dos 
destinos;

Casos de sucesso na pro-
moção regional, incluindo 
temas como cassinos, jogos 
e sua abordagem ética;

A corresponsabilidade dos 
municípios na divulgação tu-
rística - quem não divulga, 
não atrai.

Entre os palestrantes con-
firmados, estão: Bruno Omo-
ri, Presidente do IDT-CEMA, 
reconhecido nacionalmente 
por sua atuação em políticas 
públicas e inovação no turis-
mo; Isa Arnour - Presidente da 
ABRAJET-PA e imortal da Aca-
demia Paraense de Jornalis-
tas; Gilberto Pacheco, CEO da 
MW Way Network, uma das 
mais conceituadas empresas 

de tecnologia e inovação do 
Brasil; e Miriam Petrone, Jor-
nalista, presidente da ABRA-
JET-SP, ex-presidente nacional 
da entidade e ex-presidente da 
FIPETUR, com destacada atua-
ção internacional em defesa 
da promoção turística.

 Além deles, Rui Alves, se-
cretário Municipal de Turismo 
de São Paulo e deputado es-
tadual é o convidado especial 
desta edição, e apresentará 
o case de sucesso da capital 
paulista, que tem se desta-
cado pelo uso estratégico 
da mídia para fortalecer o 
turismo em âmbito nacional 
e internacional. Segundo os 
organizadores do evento, “o 
fórum reafirma o compro-
misso da ABRAJET-SP com o 
jornalismo ético e a promo-
ção eficiente dos destinos 
turísticos do Brasil”. O even-
to acontece no Cine Cavaliere 
Orlandi, no Centro.

Cine Cavaliere Orlandi, no Centro de Socorro recebe evento de 
profissionais de mídia e comunicação | Divulgação

Rádio Serra Negra é alvo de 
furto pela segunda vez em 
menos de um ano
Primeira ocorrência aconteceu em setembro de 2024 quando cabos 
de linha de rede foram retirados do poste

A Rádio Serra Negra AM 
foi, mais uma vez, alvo de 
ataques criminosos. A pri-
meira ocorrência se deu em 
setembro do ano passado, 
durante o período de vei-
culação do Horário Eleitoral 
Obrigatório e Gratuito, refe-
rente às eleições municipais.

Desta vez, o crime aconte-
ceu no último fim de semana 
e, de acordo com profissio-
nais da emissora, em visita 
ao bairro dos Cunhas, região 
onde está instalada a torre 
da transmissão da rádio, téc-
nicos puderam verificar que 
diversos equipamentos fo-
ram furtados do local. Tam-
bém de acordo com a equipe, 
ainda não é possível saber 
quem foi o autor do furto.  
Fernando Monezzi, técnico 
responsável pela emissora, 
afirmou que foram levados 
de maneira criminosa: um 
rádio AM receptor; cabos de 

energia de 220 volts, que ali-
menta todo o sistema elétri-
co da torre de transmissão; 
6 metros de folha de cobre 
do aterramento da torre 
transmissora; e uma caixa 
de sintonia. A fim de procu-
rar esclarecer os fatos, a ge-
rência da emissora efetuou o 
Boletim de Ocorrência (B.O.) 
junto à Delegacia de Polícia 
Civil de Serra Negra, e aguar-

da os resultados da apura-
ção. Até o fechamento desta 
edição a programação ainda 
não havia sido retomada em 
em AM 1430 kHz. A emisso-
ra informou ainda que deve 
retornar com a programação 
no rádio nos próximos dias, 
mas que a programação se-
gue normalmente pela inter-
net, em www.radioserrane-
gra.com.br.

Representantes da emissora fizeram Boletim de 
Ocorrência Policial | Divulgação Rádio Serra Negra
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Festival de Inverno 
Serra Negra In Concert 
chega à terceira semana
A partir deste fim de semana, as ruas centrais da 
cidade também recebem as atrações

A terceira semana do 
Festival de Inverno 
Serra Negra In 
Concert segue nesta 
sexta-feira (27) com 
shows musicais e 
diversas atrações na 
Praça Prefeito João 
Zelante. A partir 
das 20h, a Banda 
Sete Galo sobe ao 
palco com muito 
rock’n’roll.

No sábado (28), a progra-
mação começa mais cedo, às 
12h, com o sertanejo de Sér-
gio Estrada e Banda, seguido 
pela Banda Super Nove, às 
14h, e pelo Fonteyn Estúdio 
de Ballet, às 16h. O sábado 
se encerra com o show “Mes-
tiça – Tributo a Clara Nunes”, 
da cantora Renata Jambeiro, 
às 20h.

A partir desta semana, 
outros locais da cidade tam-
bém passam a receber even-
tos. As ruas centrais ganham 

música, dança e interven-
ções artísticas com o Jubileu 
Jazz Band (itinerante), a par-
tir das 16h30.

No domingo (29), a 
atração da manhã 
será o espetáculo 
de dança do Grupo 
da Melhor Idade 
de Serra Negra, 
às 10h, seguido 
pela apresentação 
da Corporação 
Musical Fanlou, 
às 11h, ambas na 
Praça Prefeito 
João Zelante. 
Na sequência, o 
Quinteto Livre se 
apresenta às 14h, a 
Orquestra Esperança 
de Viola Caipira, às 
16h, e, encerrando 
a programação 
dominical, tem show 
com a J.E Banda 
Baile, às 18h30.

Nas próximas semanas, 
as atrações serão distribuí-
das em diversos outros pon-
tos da cidade, como a Fonta-
na di Trevi, Praça Barão do 
Rio Branco, Recanto Talismã, 
Campo do Sete, Centro de 
Convenções, Feira de Artesa-
nato, entre outros. Segundo 
a Secretaria de Cultura, o 
objetivo é “promover o aces-
so à cultura e movimentar o 
centro e os bairros com arte, 
música e tradição”.

A programação completa 
do festival está disponível 
nos canais oficiais da Pre-
feitura, e pode ser acessada 
por meio do QR Code:

Jubileu Jazz Band invade as ruas de Serra Negra com música, dança e diversas intervenções 
com o público presente no Festival de Inverno | Prefeitura de Serra Negra

SNEC realiza sessão de 
palestras na próxima 
segunda-feira, 30
Inteligência Artificial e Automação em Atendimentos e 
Negócios são os temas do encontro

Na próxima segunda-fei-
ra, dia 30 de junho, o Serra 
Negra Esporte Clube (SNEC) 
realiza uma sessão de pa-
lestras para empresários, 
empreendedores e profis-
sionais dos mais variados ra-
mos de negócios. Os temas 
das discussões são: 

“Inteligência Artificial, Au-
tomação e Segurança da In-
formação”, e será ministrada 
por Rodrigo Cotrim Arantes, 
CEO da Data Biz;

“Como a Inteligência Arti-
ficial Está Transformando o 
Atendimento”, proferida por 

Lucas Mosca, da Geni Chat e 
da Microsoft Founders Hub;

“Inteligência Artificial na 
Prática: do Hype à Transfor-
mação dos Negócios”, pa-
lestra ministrada por Rafael 
Franco de Oliveira, CEO da 
Hexa.

De acordo com os orga-
nizadores, essa será “uma 
noite transformadora, com 
especialistas do mercado que 
abordarão temas como segu-
rança da informação, e como 
a inteligência artificial está re-
volucionando o atendimento 
e a automação de tarefas em 

empresas de todos os seg-
mentos, modificando a reali-
dade dos negócios”.

O evento, que tem o apoio 
da Ashores, da ACIA e do Sin-
dicato Rural de Serra Negra, 
será realizado a partir das 
18h30, tem entrada franca e é 
aberto ao público. 

Serviço
Sessão de palestras no SNEC 
Data: 30 de junho
Horário: 18h30
Local: Serra Negra 
Esporte Clube
Endereço: Rua José Oscar 
Bruschini Silveira, nº 186, 
Jardim Yara, Serra Negra-SP.

Exposição “Cores & 
Cantos” chega ao Cine 
Foto Clube de Amparo
Com 28 imagens de Tiago Degaspari, mostra destaca beleza e fragilidade de 
espécies como o Lobo-guará e a coruja Jacurutu

O Centro Cultural 
Cine Foto Clube de 
Amparo recebe, 
desde a semana 
passada, a exposição 
gratuita “Cores & 
Cantos - O Encanto 
da Fauna de 
Iracemápolis”, com 
obras do fotógrafo 
Tiago Degaspari.

De acordo com os organi-
zadores, as fotografias levam 

os espectadores “a uma imer-
são visual e a um despertar 
da consciência ambiental”. 
Com um total de 28 imagens, 
a mostra revela a beleza e a 
fragilidade das espécies, com 
destaque para os conhecidos 
João de Barro e Quero-Quero, 
além do famoso Lobo-Guará, 
bem como a maior coruja da 
América do Sul, conhecida 
como Jacurutu.

Degaspari comenta sobre 
o papel da mostra: “A expo-
sição é um convite à reflexão 
sobre nosso papel na nature-
za e um lembrete da impor-

tância de preservarmos esses 
tesouros para as futuras gera-
ções”, afirmou.

Serviço

“Cores & Cantos - O Encanto 
da Fauna de Iracemápolis”, 
do fotógrafo Tiago Degaspari
Local: Centro Cultural Cine 
Foto Clube de Amparo
Endereço: Rua 13 de Maio, nº 
35, Centro, Amparo-SP
Horários: segunda a sexta, 
das 10h às 21h, e aos sába-
dos, das 9h às 12h.
Entrada gratuita

Reginaldo Leme, presidente do clube, e o fotógrafo Tiago Degaspari | Foto: Rafael Leopoldi

Bienal do Livro de 
São Paulo anuncia data 
para edição de 2026
Maior evento do gênero na América Latina será de 4 a 13 de setembro

A edição de 2026 do 
maior evento literá-
rio da América Latina 
já tem data marcada. 
A Bienal Internacio-
nal do Livro de São 
Paulo anunciou, na 
última terça-feira 
(24), que a próxima 
edição será realizada 
no período de 4 a 13 
de setembro do pró-
ximo ano no Pavilhão 
do Distrito Anhembi, 
na capital paulista.

Promovida pela Câ-
mara Brasileira do Livro 
(CBL) e organizada pela 
RX, a Bienal do Livro de 
São Paulo é o principal 
palco do mercado edito-
rial brasileiro e o terceiro 
maior evento do gênero 
no mundo, reunindo edi-
toras, autores, agentes li-
terários, profissionais do 
livro e leitores de todas 
as idades. No ano passa-
do, por exemplo, o evento 
contou com a presença de 
83 autores nacionais e 33 
internacionais.

"A Bienal do Livro de São 
Paulo é mais do que um 
evento. É um movimento 
em prol da leitura, da cul-
tura e do conhecimento. 
Em 2026, mais uma vez, 
abriremos espaço para o 
diálogo entre autores, lei-
tores e profissionais do 
livro, reafirmando nosso 
compromisso com a valori-
zação da leitura como fer-
ramenta de transformação 
individual e coletiva", diz, 
em nota,  a presidente da 
Câmara Brasileira do Livro, 
Sevani Matos.

Em 2024, evento reuniu 83 autores nacionais e 33 internacionais | Paulo Pinto

João Ferreira transforma resíduos 
industriais em arte na exposição 
'Leito em Porcelana', em Pedreira 
Artista reconstrói a história da cidade e seu impacto ambiental por meio 
de fragmentos de porcelana recolhidos no leito do rio Jaguari

O Museu da 
Porcelana de Pedreira 
recebe a exposição 
Leito em Porcelana, 
do artista João 
Ferreira, que propõe 
um mergulho poético 
e crítico na história 
da cidade a partir dos 
cacos de porcelana 
descartados 
no leito do rio 
Jaguari — sendo os 
resíduos industriais 
ressignificados pelo 
artista como arte e 
memória. 

A exposição parte de uma 
pesquisa sensível sobre o im-
pacto ecológico e cultural da 
indústria ceramista em Pe-
dreira, e apresenta uma obra 
inédita construída a partir de 

fragmentos reais coletados 
do rio.

Além da obra principal, o 
público poderá assistir a um 
vídeo que documenta o pro-
cesso de coleta dos cacos, 
revelando os gestos, histó-
rias e camadas que deram 
origem ao trabalho. Essa 
abordagem expande a ex-
periência estética para uma 
vivência também documen-
tal, oferecendo ao visitante 
uma imersão no tempo, no 
território e nos vestígios que 
permanecem vivos sob as 
águas.

Transformando fragmen-
tos descartados em testemu-
nhos visuais, Leito em Porce-
lana promove uma reflexão 
crítica sobre o legado da in-
dústria da louça, sua relação 
com o crescimento da cidade 
e os impactos deixados no 
meio ambiente. A exposição 

propõe um diálogo entre pas-
sado e presente, e convida a 
comunidade a reconhecer, 
lembrar e imaginar novos fu-
turos a partir da arte.

Apresentada dentro do 
emblemático Museu da Por-
celana, a exposição se integra 
ao patrimônio cultural de Pe-
dreira, não apenas celebran-
do sua história, mas também 
sugerindo caminhos para 
compreendê-la e aprendê-la 
de forma sensível e conscien-
te.

Serviço
Local: Museu da 
Porcelana de Pedreira
Pedreira, São Paulo
Visitação: de 4 de julho à 10 
de agosto
De terça à domingo, 
das 9h às 17h
Sábado, das 9h às 16h
Fechado às segundas
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LEIA MAIS

Audiência pública sobre 
lei Aldir Blanc 2 reuniu 
artistas locais nesta semana
Em 2024, mais de 230 mil reais foram destinados pelo Governo 
Federal a projetos culturais de Serra Negra

Na noite da última segun-
da-feira (23), artistas serra-
nos se reuniram no auditó-
rio Paulo Egydio Martins, no 
Centro de Convenções Cir-
cuito das Águas, para a pri-
meira audiência pública do 
ano referente à Política Na-
cional Aldir Blanc de Fomen-
to à Cultura (PNAB). A audi-
ência foi dirigida por Diego 
Mozer, produtor e gestor 
cultural contratado pela Se-
cretaria Municipal de Cultu-
ra, para organizar as deman-
das e as agendas referentes 
às apresentações dos editais 
da legislação.

Mozer, que também é mú-
sico, comentou a importân-
cia de se fazer reuniões pú-
blicas como a dessa semana: 
“O calendário de audiências 
previsto pelo Ministério da 
Cultura para este segundo 
ciclo vai até agosto, mas é 
fundamental darmos o pon-
tapé inicial para adiantarmos 
nossas resoluções para este 
ano, especialmente porque 
tivemos algumas mudanças 

em relação à PNAB de 2024”, 
afirmou. 

O gestor cultural acredi-
ta que a Pnab é uma ferra-
menta indispensável para a 
democratização do acesso 
à arte por parte de todas as 
pessoas: “É uma questão de 
militância, mas já vemos al-
gumas movimentações nos 
andares superiores, de quem 
tem realmente poder para in-
centivar e fomentar a cultura 
em nosso país. Nosso papel, 
enquanto profissionais e 
amantes do setor, é continu-
ar cobrando e participando 
ativamente dessa nova reali-
dade”, defendeu.

Aldir Blanc 1 

Ao longo do ano passado, 
15 projetos foram contem-
plados pela lei federal em 
Serra Negra. Do edital núme-
ro 1, seis projetos receberam 
o aporte de 20 mil reais, en-
quanto 9 foram contempla-
dos com R$ 10.314,38. Já do 
edital número 2, que desti-

nou recursos a instituições 
sem fins lucrativos, duas or-
ganizações locais receberam 
R$ 15 mil. Foram elas: a Ban-
da Lira de Serra Negra, e a 
Corporação Musical Fanjov.

Para Cláudio Lugli, músico 
e um dos responsáveis pela 
Banda Lira, a lei de incenti-
vo à cultura é crucial para 
dar continuidade à tradição 
musical na cidade: “Assim 
como fizemos na Aldir Blanc 
1, mais uma vez vamos en-
trar com projetos para nossa 
corporação musical. A verba 
recebida pela Banda ajuda 
muito no nosso dia a dia, no 
conserto ou na aquisição de 
instrumentos, por exemplo”.

A segunda audiência pú-
blica será realizada na pró-
xima segunda-feira, 30 de 
junho, onde serão discuti-
dos valores, editais e outras 
ações da edição 2025 da 
PNAB. O evento, que tam-
bém será realizado no Cen-
tro de Convenções, é aberto 
a todas as pessoas interes-
sadas.

Próxima reunião acontece na segunda-feira, 30 de junho | Ibraim Gustavo Santos

Serra Negra celebra talentos 
locais no encerramento 
da Semana do Livro e dos 
Escritores Serranos
Evento de encerramento reuniu estudantes das escolas municipais 
na Praça Prefeito João Zelante nesta semana

Na última quarta-
feira, 25 de junho, 
as Secretarias 
Municipais de 
Educação e de 
Cultura realizaram o 
encerramento oficial 
do Projeto "Semana 
do Livro e dos 
Escritores Serranos". 
A iniciativa, iniciada 
em abril, promoveu 
ações de incentivo à 
leitura e valorização 
da literatura local 
junto aos alunos da 
rede municipal de 
ensino.

Este ano, o projeto teve 
como destaque o livro Pedro 
e as Pedrinhas, da escritora 
serrana Mariana Avona dos 

Santos. A obra foi adquirida 
para o acervo das escolas mu-
nicipais, e desenvolvida com 
os alunos por meio de ativi-
dades pedagógicas que apro-
ximam as crianças da leitura 
e da produção literária local.

A programação de encer-
ramento ocorreu na Praça 
Prefeito João Zelante, no cen-
tro da cidade, e contou com 
diversos momentos, como lei-
tura com os alunos, contação 
de história com a autora do 
livro e também uma homena-
gem à escritora serrana.

Conheça Mariana Avona

Natural de Serra Negra, 
nascida em 26 de maio de 
1985, Mariana Avona é filha 
de José Oliveira dos Santos 
e Miriam Denise Avona dos 
Santos. Casada com Valdir 
Rodrigues dos Santos e mãe 
de José Vicente e Bento – suas 

maiores inspirações –, Ma-
riana compartilha em suas 
obras sensibilidade, afeto e 
valores que dialogam com o 
universo infantil.

Durante o evento, Mariana 
apresentou sua obra Pedro 
e as Pedrinhas de forma en-
cantadora ao público presen-
te, aproximando ainda mais 
os estudantes do processo 
criativo da literatura. A partir 
deste ano, o projeto "Sema-
na do Livro e dos Escritores 
Serranos" passa a instituir a 
tradição de homenagear anu-
almente um escritor nascido 
em Serra Negra, como forma 
de reconhecer e valorizar os 
talentos literários locais e in-
centivar novas gerações de 
leitores e escritores. A iniciati-
va reforça o compromisso da 
Administração Municipal com 
a cultura, a educação e a pro-
moção da identidade serrana 
através da literatura.

Mais de 400 alunos 
se formam no PROERD 
em Serra Negra
Programa completou 32 anos de atuação nas escolas do Estado de São Paulo

Na manhã do dia 18 
de junho, o auditório 
Mário Covas 
Júnior, no Centro 
de Convenções 
Circuito das Águas, 
em Serra Negra, 
recebeu a cerimônia 
de formatura 
do Programa 
Educacional de 
Resistência às 
Drogas e à Violência 
(PROERD). Promovido 
pela Polícia Militar 
do Estado de São 
Paulo, com apoio da 
prefeitura de Serra 
Negra, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Educação, o 
evento reuniu alunos 
do 5º ano do Ensino 
Fundamental das 
redes pública e 
privada.

Cerca de 400 estudantes, 
de nove escolas do município, 
concluíram o programa, que 
completou 32 anos de atua-
ção no Estado de São Paulo. 
O auditório recebeu alunos, 
professores, familiares e au-
toridades, em uma cerimônia 
marcada por homenagens, e 
pelo compromisso dos alu-
nos e de todos os presentes 
com a prevenção quanto ao 

uso de álcool e outras drogas, 
bem como para com a educa-
ção.

A Banda Regimental do 
Comando de Policiamento do 
Interior-2 (CPI-2), regida pelo 
maestro 1º Sargento PM Agel 
de Oliveira Souza, executou 
os hinos nacional e munici-
pal, além da canção oficial do 
PROERD. O desfile das ban-
deiras feito pelos alunos e a 
entrada dos dísticos escola-
res deram um tom ainda mais 
simbólico ao evento, desta-
cando os valores de cidadania 
e pertencimento.

A mesa de honra contou 
com a presença do prefeito 
Elmir Chedid, da presiden-
te do Fundo Social Deborah 
Chedid, do vice-prefeito Ro-
drigo Demattê, da secretária 
de Educação Maria Rita Pin-
ton, do capitão PM Matheus 
Henrique Bianchi (comandan-
te da 2ª Cia do 34º BPM/I), dos 
Cabos PM Paulo César Reis 
França Júnior e Rodrigo César 
Costa da Silva, da Soldado Íris 
Rossini, além das vereadoras 
Anna Beatriz Scachetti e Ka-
rina Kellys. Diretoras de es-
colas e educadores também 
integraram a composição.

O prefeito Elmir Chedid 
destacou a importância do 
PROERD como ferramenta 
de prevenção e formação de 
cidadãos conscientes, refor-
çando o papel da educação 
no combate às drogas e à 
violência: “Companheirismo, 
amizade e um trabalho con-
tra o álcool, contra as drogas 

e demais coisas ruins e, acima 
de tudo, respeito ao próximo. 
Agradecemos à Polícia Militar 
pela parceria, e a todas as di-
retoras das escolas, além das 
famílias que estiveram pre-
sentes nesta data tão espe-
cial”, afirmou.

Cerimônia

Um dos momentos mais 
marcantes foi o juramento 
coletivo, conduzido pelo alu-
no Lorenzo Tognolli Moreira, 
do Colégio Libere Vivere, com 
todos os formandos erguen-
do o braço direito e prome-
tendo manter-se longe das 
drogas e da violência.

Durante a cerimônia, pro-
fessores foram homenage-
ados com certificados, e os 
instrutores receberam agra-
decimentos especiais. Alunos 
destaques ganharam meda-
lhas, turmas vencedoras fo-
ram premiadas com troféus 
e houve sorteio de brindes, 
como uma bolsa de estudos e 
um passeio no estádio de fu-
tebol do Palmeiras, o Allianz 
Parque, localizado na capital 
do estado.

 A mascote do PROERD, o 
Leão Daren, encerrou a festa 
com a tradicional canção do 
programa, cantada e dança-
da por todos os presentes, 
reafirmando a importância da 
parceria entre escola, família 
e poder público na constru-
ção de uma sociedade mais 
segura, consciente e livre das 
drogas.

Evento ocorreu no auditório Mário Covas Júnior, no Centro de 
Convenções Circuito das Águas | Prefeitura de Serra Negra

Alunos da Escola 
Lourenço Franco de 
Oliveira contribuem com 
a Campanha do Agasalho
Fundo Social: Parcerias fortalecem rede de solidariedade em Serra Negra

Alunos do Grêmio 
Estudantil da Escola 
Estadual Lourenço 
Franco de Oliveira 
protagonizaram 
uma importante 
mobilização de 
solidariedade 
no município, 
ao promover a 
arrecadação de 
peças de vestuário 
entre colegas e 
familiares para 
a Campanha do 
Agasalho 2025, 
coordenada pelo 
Fundo Social de 
Solidariedade.

A entrega das doações 

aconteceu no dia 17 de 
maio, durante a visita da pre-
sidente do Fundo Social de 
Solidariedade Deborah Che-
did e da assessora Raylane 
Hora à sede da instituição. 
A recepção foi feita pela di-
retora, Cláudia Costa, pela 
vice-diretora, Priscila Bueno 
Macioni, e pelos próprios 
alunos envolvidos na ação: 
Lucas Bertevello Machado, 
Izabella Alves Demate, Maya 
Saragiotto Costa Gonçalves, 
Arthur da Silva Ribeiro, Luiza 
Vieira Stefani, Júlia Andrade 
Rodrigues, Davi Passadiri Gil 
de Alvarenga, Luara Eloisa 
Carraro Galego e Gael Felipe 
Ribeiro de Souza.

Ao todo, foram arrecada-
das mais de 180 peças, entre 
roupas, calçados e acessó-
rios para adultos e crianças. 
Segundo o Fundo Social, os 

itens já estão sendo triados 
e higienizados pela entidade, 
“que prepara cuidadosamen-
te malotes personalizados 
para as famílias previamente 
cadastradas, respeitando cri-
térios como tamanho, idade 
e gênero”. Ainda de acordo 
com a entidade, “a atuação 
integrada entre a comunida-
de escolar, o Fundo Social e 
a prefeitura tem sido funda-
mental para ampliar o alcan-
ce da campanha, fortalecen-
do uma rede de apoio que 
aquece não apenas com rou-
pas, mas também com em-
patia e compromisso social”. 
Com início ainda em feverei-
ro, a Campanha do Agasalho 
de Serra Negra se antecipa 
ao inverno e busca garantir 
que os beneficiados recebam 
suas doações antes da chega-
da das baixas temperaturas.

Mais de 180 peças foram arrecadadas, entre roupas, calçados e 
acessórios para adultos e crianças | Prefeitura de Serra Negra
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MEIO AMBIENTE

Copaíba promove Curso 
Prático de Combate a 
Incêndios Florestais
Iniciativa inédita aconteceu na sede da entidade, em Socorro

A Associação 
Ambientalista 
Copaíba promoveu 
o Curso Prático 
de Combate a 
Incêndios Florestais. 
A iniciativa, 
que é inédita, 
aconteceu na sede 
da organização, na 
cidade de Socorro-SP, 
e foi implementada 
através do 
Programa Raízes 
do Mogi Guaçu, 
com a cooperação e 
patrocínio do WWF-
Brasil e da Sylvamo. 
Inicialmente, 
a formação foi 
oferecida de 
forma prioritária 
aos proprietários 
participantes do 
Programa Raízes 
e, na sequência, 
estendida a 
outros parceiros 
da Copaíba que 
atuam em projetos 
de restauração 
ecológica. 

Sob a orientação do 1º 
Sargento Tavares, do Corpo 
de Bombeiros de Socorro, 
mais de 30 proprietários ru-
rais participaram da forma-
ção e aprenderam técnicas 
essenciais de combate a in-
cêndios, como abertura de 
aceiros, uso de abafadores e 
extinção segura de focos.

De acordo com os gesto-
res da Copaíba, o curso foi 
uma das capacitações pre-
vistas dentro do Programa 
Raízes do Mogi Guaçu, e 
“surgiu como resposta dire-
ta à crescente demanda de 
proprietários rurais por in-
formações sobre como agir, 

onde denunciar e de que for-
ma colaborar no combate às 
queimadas, que tiveram au-
mento expressivo ao longo 
do último ano”. Só em 2024, 
o estado de São Paulo regis-
trou 4.973 focos de incêndio, 
o maior número desde o iní-
cio do monitoramento em 
1998. Esses incêndios atin-
giram 3.837 propriedades 
em 144 municípios paulistas, 
causando mais de R$ 1 bi-
lhão em prejuízos à agrope-
cuária, incluindo perdas em 
culturas como cana-de-açú-
car, pastagens, fruticultura, 
pecuária e apicultura.

Ana Paula Balderi, Coor-
denadora da Restauração 
Ecológica da Associação Am-
bientalista Copaíba, ressalta 
que a primeira edição do 
curso representa um passo 
para além das ações usu-
ais da instituição, tendo em 
vista as proporções que os 
problemas das queimadas 
ambientais vêm assumindo 
nos últimos anos. “Com essa 
formação, nós buscamos 
capacitar os produtores a 
reduzir riscos, reagir com 
mais segurança e preservar 
seu patrimônio e o meio 
ambiente. O objetivo maior 
é promover, nos próximos 
anos, um programa contí-
nuo de capacitação, alinha-
do com a sazonalidade das 
queimadas, por meio de 
parcerias com outros gru-
pos do Corpo de Bombeiros, 
prefeituras e entidades am-
bientais”, enfatiza.

Teoria e prática

Durante o treinamento, o 
grupo refletiu sobre as diver-
sas perdas provocadas pelas 
queimadas, que vão além 
dos prejuízos econômicos às 
propriedades rurais e atin-
gem também o patrimônio 
público, a saúde da popula-
ção, além de contribuir para 
a superlotação de hospitais 
e centros de saúde, especial-

mente em períodos de maior 
concentração de fumaça 
proveniente dos incêndios 
em pastagens e fragmentos 
florestais.

A expectativa da Asso-
ciação é que, a partir dessa 
iniciativa, os proprietários 
se mantenham conectados, 
informados e prontos para 
mobilizar apoio imediato 
em situações de emergên-
cia, fortalecendo a preven-
ção e o enfrentamento aos 
incêndios. Para saber mais 
sobre o curso e futuras 
ações de capacitação, aces-
se as redes sociais da Copa-
íba: @aacopaiba.

Curso foi ministrado com aspectos teóricos e práticos | Copaíba / Divulgação

Queimadas atingiram 
30 milhões de hectares 
no país em 2024
Mais da metade das áreas queimadas foram na Amazônia, diz Mapbiomas

O ano de 2024 registrou 
30 milhões de hectares do 
território nacional atingidos 
por queimadas. Essa foi a se-
gunda maior extensão que o 
fogo alcançou nos últimos 40 
anos, ficando 62% acima da 
média para o período entre 
1985 e 2024, como aponta o 
Mapbiomas. Os dados são da 
primeira edição do Relatório 
Anual do Fogo (RAF) e da Co-
leção 4 de mapas de cicatrizes 
de fogo do Brasil, divulgados 
na última terça-feira (24).

No último ano, 72% da área 
queimada no Brasil foram de 
vegetação nativa. A cobertura 
florestal foi a mais atingida, 
com 7,7 milhões de hectares 
consumidos pelo fogo, o que 
representa um aumento de 
287% em relação à média das 
últimas quatro décadas.

De acordo com os estudos, 
a Amazônia foi o bioma mais 
afetado em 2024. Foram 15,6 
milhões de hectares queima-
dos, o maior volume afetado 
no bioma em toda a série his-
tórica. A área corresponde a 
mais da metade (52%) do que 
foi consumido pelo fogo em 
todo o país. Além de ter sido 
o epicentro das áreas quei-
madas no país, superando 
em 117% a média dos últimos 
40 anos, houve uma mudança 
qualitativa no tipo de vegeta-
ção afetada.

A Mata Atlântica também 
registrou recorde na área 
queimada em 2024, ultra-
passando em 261% a média 
histórica. O estudo mostrou 
também que em 2024, hou-
ve aumento de 157% da área 
queimada no Pantanal, sendo 

o bioma onde proporcional-
mente a ocorrência de incên-
dios mais cresceu no país, em 
comparação à média histó-
rica. Foi o terceiro ano com 
maior extensão queimada, 
com um total de 2,2 milhões 
de hectares.

Na avaliação dos pesqui-
sadores, os dados traçam 
o mais completo retrato da 
ação do fogo em todo o ter-
ritório nacional e expõem al-
guns padrões da ocorrência 
das queimadas e dos incên-
dios. “O relatório permite 
apoiar o planejamento de 
medidas preventivas e dire-
cionar de forma mais eficaz 
os esforços de combate aos 
incêndios”, conclui Ane Alen-
car, diretora de Ciências do 
IPAM e coordenadora do 
MapBiomas Fogo.

Segundo o Reatório Anual do Fogo (RAF), em 2024, 72% da área queimada 
no Brasil foram de vegetação nativa | Marcelo Camargo / Agência Brasil

Cuidados essenciais para curtir 
as festas juninas com segurança
Uso de fogo, cuidado com o meio ambiente e atenção especial com as 
crianças são fundamentais para aproveitar as festas

As festas juninas e as ce-
lebrações de São João são, 
sem dúvida, algumas das 
tradições mais queridas do 
Brasil. Com suas fogueiras, 
quadrilhas, comidas típicas 
e o colorido das bandeiri-
nhas, esses eventos encan-
tam gerações de norte a sul 
do país. No entanto, apesar 
de toda a alegria e descon-
tração, é fundamental lem-
brar que algumas práticas 
comuns dessas festas exi-
gem cuidados especiais, 
principalmente quando en-
volvem o uso de fogo, fogos 
de artifício e balões.

Durante os meses de 
junho e julho, o clima seco 
em muitas regiões do Brasil 
aumenta o risco de incên-
dios florestais. Pequenas 
faíscas, restos de fogueiras 
mal apagadas ou fogos de 
artifício podem provocar 
grandes queimadas, afe-
tando a fauna, a flora e até 
mesmo a saúde da popula-
ção, com o aumento da fu-
maça e da poluição do ar. 
Por isso, o cuidado com o 
meio ambiente deve estar 
no centro das comemora-
ções. A responsabilidade é 
de todos: organizadores de 
festas, participantes e até 
os vizinhos dos locais de 
celebração. A fogueira, por 
exemplo, é um dos símbo-
los mais tradicionais dessas 
festas, representando luz e 
proteção, além de ter liga-
ção com a celebração dos 
santos juninos, como São 
João, São Pedro e Santo An-
tônio. No entanto, acender 
uma fogueira sem os devi-
dos cuidados pode trazer 
sérios riscos.

O local para a montagem 
da fogueira deve ser cuida-
dosamente escolhido: deve 
estar afastado de matas, ter-
renos com vegetação seca, 
casas, postes e redes elétri-
cas. É importante também 
manter distância segura de 
barracas de comida, palcos 

ou qualquer estrutura com 
materiais inflamáveis.

Outro ponto fundamen-
tal é nunca deixar a fogueira 
acesa sem supervisão. Após 
a festa, ela deve ser total-
mente apagada para evitar 
que o fogo se alastre, prin-
cipalmente em dias secos e 
com muito vento.

Os fogos de artifício são 
responsáveis por parte da 
magia visual e sonora das 
festas juninas, mas tam-
bém são uma das principais 
causas de acidentes nessa 
época do ano. Os fogos só 
devem ser manuseados por 
adultos e, preferencialmen-
te, por pessoas com expe-
riência. Nunca se deve per-
mitir que crianças soltem 
fogos. Além disso, é essen-
cial comprar produtos certi-
ficados, de fabricantes reco-
nhecidos, e seguir todas as 
instruções de uso que vêm 
nas embalagens.

Ao soltar fogos, mante-
nha distância de pessoas, 
animais, veículos e edifica-
ções. Também é importante 
observar o vento para evitar 
que faíscas ou resíduos atin-
jam áreas de risco, como flo-

restas, terrenos com mato 
seco ou construções.

Balões: um perigo 
para o meio ambiente

Apesar de serem lindos 
no céu, os balões são proi-
bidos por lei em todo o 
território nacional (Lei de 
Crimes Ambientais - Lei nº 
9.605/1998), justamente pe-
los riscos que oferecem. Um 
balão, ao cair, pode iniciar 
incêndios de grandes pro-
porções em matas, áreas 
urbanas e até causar aci-
dentes com aviões.

Infelizmente, todos os 
anos, muitas áreas de pre-
servação ambiental são 
devastadas por incêndios 
provocados por balões juni-
nos. Por isso, é importante 
conscientizar a comunidade 
e reforçar que soltar balões 
é crime ambiental e coloca 
vidas em risco.

Atenção redobrada 
com as crianças

As festas juninas costu-
mam ser muito atrativas 
para o público infantil. As 

roupas típicas, os jogos, 
as brincadeiras e, claro, 
a curiosidade em torno 
de fogueiras e fogos de 
artifício exigem atenção 
redobrada por parte dos 
adultos. Os responsáveis 
devem sempre supervisio-
nar as crianças de perto, 
principalmente nas pro-
ximidades de fogueiras e 
durante o uso de qualquer 
tipo de artefato que envol-
va fogo. Outra recomen-
dação importante é optar 
por fogos infantis de bai-
xo risco, como estrelinhas 
ou traques, mas sempre 
com acompanhamento de 
um adulto. Também vale 
a pena revisar as fantasias 
típicas: prefira roupas fei-
tas com tecidos menos in-
flamáveis e evite adereços 
que possam pegar fogo fa-
cilmente.

Seguir as regras de se-
gurança com fogueiras e 
fogos, respeitar a natureza 
e cuidar das crianças são 
medidas simples que fazem 
toda a diferença. Afinal, ce-
lebrar as festas juninas é 
também um ato de respeito 
à vida e à natureza.

Pequenas faíscas, restos de fogueiras mal apagadas ou fogos de 
artifício podem provocar grandes queimadas | Agência Brasil
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Sexta-feira - 27/06
Virgínia - Rua 7 de 
Setembro, 318, Centro 
(19) 3892-1037

Sábado - 28/06
FARMA CONDE
Av. Ariovaldo Viana, 96 
Centro (19) 3505-0216
(19) 2085-0282

Domingo - 29/06
São José - Rua 7 de 
Setembro, 134 - Centro
(19) 3892-1520

Segunda-feira - 30/06
Central - Rua Prudente 
de Morais, 5
(19) 3892-2202

Terça-feira - 01/07
Central - Rua Prudente 
de Morais, 5
(19) 3892-2202
 
Quarta-feira - 02/07
VIP - Rua Cel. Pedro 
Penteado, 87 
(19) 3892-5972

Quinta-feira  - 03/07
Danilos  2 - Rua 7 de 
Setembro, 183  – Centro
(19) 3892-2055
(19) 99723-7507
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EM PAUTA 

Feira Livre Cultural teve 
vacinação contra a gripe
Campanha realizada na última quinta-feira faz parte dos esforços 
concentrados para aumentar o índice de imunização no município

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Serra Negra re-
alizou mais um esforço de 
vacinação contra o vírus in-
fluenza, causador da gripe, 
no último dia 26 de junho, 
durante a realização da Feira 
Livre Cultural que ocorre to-
das às quintas-feiras no Es-
paço de Convivência, Feiras 
e Exposições Paulino Brinchi 
Mainente, atrás da rodoviá-
ria, no Centro.

Além dessa ação, a pasta 
já realizou diversas outras 

forças-tarefas para aumen-
tar o índice de imunização 
contra a Influenza no mu-
nicípio, como expandir o 
horário de atendimento da 
ESF Dr. Firmino Cavenaghi 
(unidade central de saúde), 
a vacinação nas escolas mu-
nicipais e a campanha na 
rodoviária.

Vale destacar que a vaci-
nação contra a gripe está li-
berada para todas as pesso-
as com idade a partir de seis 
meses. 

Com isso, cidadãos e 
cidadãs de Serra Ne-
gra devem se dirigir 
a uma unidade de 
saúde, portando um 
documento oficial 
com foto. No caso 
de crianças e adoles-
centes, é necessário 
levar o cartão ou a 
caderneta de 
vacinação.

Vacinação é a forma mais eficaz de combater a Influenza | Paulo Pinto

Vacina do Butantan 
deve estar disponível 
no início de 2026
Medicamento está sendo avaliado pela Anvisa

A aprovação da 
vacina da dengue 
- produzida pelo 
Instituto Butantan - 
segue sob análise na 
Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa), em Brasília. 
A expectativa do 
Governo Federal, 
de acordo com o 
ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, 
é que a dose esteja 
disponível, para ser 
utilizada em um 
amplo programa de 
imunização, no início 
de 2026.

“A vacina está em um mo-
mento de avaliação. A Anvisa 

questiona e sempre pergun-
ta alguns dados. E o Instituto 
Butantan está respondendo 
esses dados. A nossa expec-
tativa é terminar toda essa 
avaliação para que se possa 
ter essa vacina disponível no 
começo do ano que vem”, 
afirmou o ministro.

Padilha lembrou que, em 
2025, os casos da doença ca-
íram mais de 70% e os óbitos 
mais de 80% quando compa-
rados aos dados de 2024, en-
quanto o estado de São Paulo 
registrou aumento na circu-
lação do vírus, concentrando 
boa parte dos casos e das 
mortes no país.

Prevenção e controle

“Junho e julho [represen-
tam] o período final de maior 
transmissão da dengue. Pas-
sado esse período, vamos tra-

balhar muito fortemente em 
agosto e setembro, já no se-
gundo semestre, para os mu-
nicípios e governos estaduais 
começarem ações de preven-
ção, controle e informação à 
população”, antecipou. 

“É para que, quando come-
çar o outro período de trans-
missão de dengue – janeiro e 
fevereiro – com pico em mar-
ço até maio e junho, as coisas 
já tenham acontecido de for-
ma antecipada. E uma delas é 
o desenvolvimento e avaliação 
final da vacina da dengue. Es-
tamos trabalhando firme. A 
Anvisa, fazendo os questiona-
mentos, e o Butantan, em uma 
grande parceria, para que a 
gente possa ter essa vacina 
garantida e registrada até o 
final do ano [2025]”, finalizou.
    

Com informações
 da Agência Brasil.

Em 2025, os casos da doença caíram mais de 70% e os óbitos mais de 80% 
quando comparados aos dados do ano passado | Rogério Vidmantas

Sedentarismo e telas têm 
levado à perda de força 
muscular entre crianças
Depois da pandemia de covid-19, casos de dinapenia infantil 
passaram a ser observados com maior frequência

Exercícios físicos para 
crianças orientados de 
modo a evitar a dinapenia 
infantil, uma doença co-
mum entre idosos caracte-
rizada pela perda crescente 
de força muscular. Essa é a 
proposta do estudo desen-
volvido pelo educador físico 
e pós-doutorando do Insti-
tuto de Física Gleb Wataghin 
(IFGW) da Unicamp Cássio 
Victora Ruas, realizado em 
parceria com pesquisadores 
da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFRGS), 
da Austrália e da França.

Depois da pandemia de 
Covid-19, casos de dinape-
nia infantil passaram a ser 
observados com maior fre-
quência, principalmente em 
função do aumento do uso 
de telas em aulas on-line e 
do sedentarismo entre os 
menores de idade naquele 
período. 

Considerando pesquisas, 
iniciadas na década de 1970, 
sobre o resultado positivo 
da prática de atividades físi-
cas no tratamento de várias 
doenças pertinentes à infân-
cia, a pediatra Flávia Meyer, 
parceira no estudo, passou 
a investigar o combate mais 
efetivo ao sedentarismo en-
tre crianças por meio dos 
exercícios de aumento da 
força muscular. Meyer de-
fende a prática de exercícios 
de musculação orientados 

por educadores físicos não 
só nos casos relacionados à 
dinapenia infantil.

O estudo desenvolvido 
por Ruas propõe ainda a 
criação de políticas públicas 
como forma de estimular 
os exercícios físicos de for-
ça para prevenir e tratar as 
doenças que têm surgido 
de forma precoce entre as 
crianças. O exercício excên-
trico, objeto principal da 
pesquisa de Ruas, estimula 
a força muscular por meio 
do alongamento e pode pro-
mover a reparação, o cresci-
mento muscular, a flexibili-
dade e a densidade óssea.

Nas atividades físicas de 
musculação com o uso de 
halteres, por exemplo, o 
exercício excêntrico ocorre 
quando o membro é alon-
gado, em um movimento 
contrário ao do exercício con-
cêntrico, que ocorre durante 
a contração muscular. Segun-
do Ruas, outra vantagem da 
prática da musculação orien-
tada entre as crianças é que 
elas não estão tão sujeitas 
às dores musculares quanto 
os adultos. “Diferentemente 
dos adultos, elas recrutam 
prioritariamente fibras mus-
culares mais lentas [menos 
fadigáveis] e têm estrutu-
ras músculo-tendíneas mais 
complacentes que absorvem 
a tensão causada pelo exercí-
cio de força”, diz.

Suplementação no 
idoso: a escolha certa, 
pelo motivo certo

Por Rafael Cremonese

Falar sobre 
suplementação 
no idoso exige 
equilíbrio. 
Nem vilã, nem 
solução mágica, 
a suplementação 
pode ser uma aliada 
- desde que usada 
com critério. A boa 
notícia é que quem 
busca esse caminho 
geralmente já está 
um passo à frente. 
Pessoas que tomam 
suplementos, ou 
que se interessam 
por eles, costumam 
estar movidas 
por um desejo 
legítimo de viver 
mais e melhor. 
Saúde, longevidade 
e qualidade de 
vida estão, com 
frequência, no 
centro dessa busca. 
E isso deve ser 
valorizado.

Mas essa busca não 
pode, sob nenhuma hipóte-
se, deslocar o foco daquilo 
que realmente sustenta o 
envelhecimento saudável. 
Sono de qualidade, alimen-
tação adequada e prática 
regular de atividade física 
são inegociáveis. No caso 
do idoso, a musculação 
não é opcional: é parte es-
sencial da estratégia contra 
sarcopenia, fragilidade e 
perda de autonomia.

A alimentação saudável 
aqui não se resume à con-
tagem de calorias ou mo-
dismos. Trata-se de uma 
dieta rica em densidade 
nutricional, com proteínas 
adequadas, fibras, gorduras 
boas, sem ultraprocessados 

e fast food e adaptação ao 
contexto metabólico indivi-
dual. Comer bem é oferecer 
ao corpo os alimentos cer-
tos para manter a função, 
a regeneração e o desem-
penho. Sem isso, nenhum 
suplemento isolado fará di-
ferença duradoura.

Suplementos são, por de-
finição, complementares. E 
como qualquer substância 
ativa, não estão isentos de 
riscos. Podem gerar efei-
tos adversos, interagir com 
medicamentos ou ser mal 
indicados em determinados 
contextos clínicos. Vitaminas 
lipossolúveis como a D, por 
exemplo, exigem controle 
laboratorial. Em excesso, 
podem trazer prejuízos re-
nais e cardiovasculares. 

Por outro lado, há 
suplementos com 
benefícios bem 
documentados 
na literatura, 
especialmente na 
população idosa. 
A creatina, por 
exemplo, tem 
papel importante 
na preservação 
de massa e 
força muscular, 
com possíveis 
efeitos cognitivos 
positivos. 
O ômega-3 
demonstra ação 
anti-inflamatória, 
cardiovascular 
e neurológica. 
O magnésio, 
frequentemente 
deficitário em 
idosos, está 
envolvido em 
centenas de reações 
metabólicas 
essenciais.

Ainda assim, é funda-

mental reconhecer que su-
plementos jamais devem 
substituir. Quando falamos 
em fatores de risco reais 
- como hipertensão arte-
rial, hipercolesterolemia e 
resistência à insulina - não 
há espaço para hesitação: 
a primeira linha de trata-
mento deve ser composta 
por medicamentos com 
eficácia, segurança e im-
pacto em desfechos com-
provados em larga escala. 
Usar suplementos no lugar 
de medicamentos nesses 
casos é negligenciar o que 
realmente salva vidas.

Envelhecer bem não se 
trata de seguir modismos, 
mas de alinhar escolhas 
com evidências. 

Suplementos 
podem, e devem, 
ser considerados 
quando bem 
indicados, mas 
sempre como parte 
de um plano mais 
amplo, centrado 
em hábitos 
consistentes e 
intervenções 
eficazes. O 
envelhecimento 
saudável exige 
mais do que boas 
intenções - exige 
discernimento 
e decisões 
fundamentadas.

Rafael Cremonese é médico 
formado pela Universidade 

Federal de Ciências da Saúde de 
Porto Alegre-RS, especialista em 
Medicina Intensiva, com titula-

ção pela Associação de Medicina 
Intensiva Brasileira. Atualmente, 

Cremonese atua como diretor 
de saúde regional na Medsenior, 
empresa especializada no aten-

dimento ao público 60+.
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Bola rolando nas Tabaranas

Foi no ano de 1910 que a 
bola de futebol rolou pela pri-
meira vez em terras serranas. 
Começou na cidade, mas não 
tardou a chegar à zona rural. 
Contam que, na Serra de Bai-
xo, a turma logo roçou um 
pasto atrás do desaparecido 
Vendão, fincaram as traves 
e fundaram o Guaiçara F.C., 
time mais longevo de todos 
os times serranos. Mas os cra-
ques antigos não tiveram vida 
fácil, nesses 115 anos de his-
tória do nosso futebol. Onde 
arrumar lugares planos para 
ajeitar um campo, para correr 
atrás da bola?

Contava o tio Luiz Alonso, 
que foi jogador do Ideal F.C., 
time fundado em 1911, que o 
Campinho de São Benedito, 
berço do futebol serrano, foi 
construído com pás, picare-
tas e enxadas — e levou mais 
de um ano para ficar pron-
to. O atual Estádio Municipal 
Barbosinha levou cinco. Mas, 
mesmo com todas essas difi-
culdades, o futebol sobrevi-
veu com muitas histórias.

No Bairro das Posses, des-
portistas locais conseguiram, 
do Sr. Plácido Ribeiro, um 
terreno onde pudessem jo-
gar futebol — e aquele foi um 
dos piores campos da nossa 
história, pois não tinha uma 
só touceira de grama, era só 
terra. Quando chovia, virava 
um lamaçal, no meio do qual 
aconteceram várias edições 
do Torneio da Amizade, onde 
as brigas entre os amigos fa-
ziam parte da amizade.

E a coisa foi daquele jeito 

até que a prefeitura cons-
truiu um estádio no local, que 
recebeu o nome do grande 
desportista Firmino Fazolim. 
Porém, algum tempo depois 
de o campo ser inaugurado, 
o Querência — assim era cha-
mado o time local — se extin-
guiu. Hoje, o campo, depois 
de vários anos de abandono, 
serve para os treinos da mo-
lecada da A.A. Serrana.

E não foi só nas Posses que 
isso aconteceu. Nas Três Bar-
ras e no São Luiz, os campos 
de futebol eram precários. E 
foi só melhorarem a condição 
deles, construindo alambra-
dos e vestiários, que o Três 
Barras F.C. e o São Luiz E.C. 
sumiram da história.

Depois deste pequeno his-
tórico sobre o nosso futebol 
de bairros, vamos para o cau-
so de hoje, de como a bola de 
futebol rolou no Bairro das 
Tabaranas.

Igual a muitas famílias de 
imigrantes italianos, os Ma-
lagodis, tradicional família de 
moradores das Tabaranas, 
eram formados por vários 
membros e estes, comanda-
dos pelo Sr. José Malagodi, 
trabalhavam duro nas roças 
de café — vida de muito tra-
balho e quase nenhum di-
vertimento. Um dos poucos 
divertimentos que aquele 
pessoal tinha era a festa anu-
al de São José, no sítio dos To-
fanelos, e só.

Da família do José Malago-
di, cinco eram rapazes que 
viviam infernando o pai para 
que comprasse uma bola de 

futebol, para se divertirem 
nas horas de folga. Coisa que 
o patriarca protelava, pois sa-
bia que aquilo ia causar con-
tusões que afastariam traba-
lhadores da enxada.

Um dia, o velho Malagodi 
capitulou. Comprou uma bola 
na sapataria do Zico e, com 
ela debaixo do braço, chegou 
em seu sítio. Era um sábado, 
e a novidade causou o maior 
alvoroço: a moçada, munida 
de foices e enxadas, logo ro-
çou um terreno que existia à 
beira do riacho, fincaram as 
traves e a bola rolou até que 
a noite chegou.

Na manhã de domingo, 
mal o sol raiou, a turma já 
estava ferrada em rachas de 
“cinco vira e dez acaba”, que 
rolaram até escurecer.

Na segunda-feira, dia de 
trabalho, o Sr. José, vendo 
que o pessoal não levantava 
para a labuta, pois estavam 
moídos de tanto futebol, bra-
dou para todos ouvirem a se-
guinte frase:

— Ah, estão tão cansados 
por causa da bola? Agora 
mesmo eu vou furar ela com 
a faca!

Contou o Sr. Antonio Mala-
godi, que seu pai ainda nem 
tinha acabado de fazer a terrí-
vel ameaça, e a molecada, de 
imediato, pulou da cama. Mal 
tomaram café e já saíram cor-
rendo para o trabalho…

Time das Tabaranas com os irmãos Malagodi, símbolo da paixão pelo 
futebol nas comunidades rurais de Serra Negra | Nestor Leme/Arquivo

A arte foi à escola: um encontro 
inesquecível em Serra Negra

A arte, em sua essência 
mais pura, tem o poder de 
tocar, transformar e revelar 
mundos. E foi exatamente 
isso que vivenciamos nos úl-
timos dias, aqui mesmo em 
Serra Negra, no coração da 
Escola Estadual Profª. Maria 
do Carmo de Godoy Ramos. 
Um evento multiartístico, 
gratuito, que desdobrou um 
tapete de cores, sons e pala-
vras para centenas de crian-
ças e adolescentes.

Minha esposa e parcei-
ra nas artes, Fabiana, e eu, 
fomos tomados por uma 
emoção indescritível. Ver 
a diversidade de olhares, a 
curiosidade estampada em 
cada rosto, a empolgação 
ao cruzar o limiar de um uni-
verso que, para muitos, era 
completamente novo, foi um 
presente. Nunca antes esti-
veram em uma exposição de 
arte, e agora, na sua própria 
escola, cinco mostras que já 
encantaram o mundo esta-
vam ali, ao alcance de suas 
mãos e corações.

A boa vontade dos edu-
cadores foi fundamental. 
Classe por classe, em um 
fluxo contínuo e organizado, 
trouxeram seus alunos para 
absorverem cada detalhe. As 

perguntas brotavam com a 
mesma intensidade que os 
sorrisos: "Tio, como se faz 
isso?"; "É uma foto ou uma 
pintura?"; "Posso tocar?" (se-
guido de imediatos alertas 
das professoras: "Não!!"). Era 
uma verdadeira efervescên-
cia de descobertas. As pare-
des da escola ganharam vida 
com exposições de artes 
plásticas e fotografia, convi-
dando ao encantamento.

Mas não parou por aí. A 
sétima arte também marcou 
presença. Dois curta-metra-
gens prenderam a atenção 
de todos: um mergulho na 
história de Cid Serra Negra, 
o artista que completaria 
cem anos e levou o Saci para 
a Igreja (e que também apre-
sentamos em versões em 
livro impresso, digital, audio-
book e com audiodescrição 
de suas pinturas), e outro 
que celebrou as nascentes 
da nossa própria região (com 
direito a sereias cantoras e 
encantadoras), um lembrete 
poético das nossas raízes. E 
a música, ah, a música! Lan-
çamentos inéditos, com a 
cidade de Serra Negra como 
tema, embalaram a plateia 
em videoclipes vibrantes, fa-
zendo os corações pulsarem 

no mesmo ritmo.
O entusiasmo era conta-

giante. Esse encontro da arte 
com a juventude, em um am-
biente tão acessível e acolhe-
dor, reforçou nossa crença 
no poder transformador da 
cultura. Foi uma semeadu-
ra de beleza e sensibilidade 
que, temos certeza, renderá 
frutos no futuro de cada um 
desses jovens. E a jornada 
não termina. Se você se en-
cantou com a ideia de unir 
arte e tecnologia, temos uma 
oportunidade imperdível que 
ainda está por vir. No dia 05 
de julho, o Workshop "Arte 
e Tecnologia" e um Curso de 
Audiodescrição (AD) aconte-
cerão na Residência Artística. 

Será um dia de pura cria-
ção e aprendizado prático, e 
que você poderá explorar a 
audiodescrição de obras de 
arte, criar música com Inte-
ligência Artificial e desenvol-
ver arte com essa fascinante 
tecnologia, tudo com minha 
orientação. Será uma ótima 
oportunidade de aprofundar 
seus conhecimentos e rece-
ber uma dupla certificação. 
As vagas são limitadas e gra-
tuitas, e as inscrições podem 
ser feitas via WhatsApp: (11) 
98294-6468.

Centenas de jovens participaram do encontro na
 E.E. Profª. Maria do Carmo de Godoy Ramos | Henrique Vieira Filho

Guerra e paz
Quando olho para o 

mundo todo atualmente, 
do alto dos anos que vivi, 
vendo e estudando a his-
tória do planeta, percebo 
quantas mudanças acon-
teceram nas divisões geo-
gráficas, nos governos, e 
na paz no mundo. Guerra 
e paz andam sempre de 
mãos dadas, parecendo 
aqueles dois irmãos bri-
guentos que, ora são ami-
gos, ora são belicosos. Nós 
humanos, não sabemos vi-
ver sem um “conflitozinho” 
aqui, uma briguinha ali, 
como se ter paz fosse ape-
nas o período de intervalo 
entre uma batalha e outra. 

Foram muitos, impé-
rios que se ergueram com 
muito sangue derramado 
desde tempos antigos: gre-
gos, romanos, persas, oto-
manos, inclusive entre os 
povos primitivos de todos 
os lugares que guerreavam 
entre si. Hoje, os protago-
nistas mudaram um pouco, 
mas a sede de conquis-
tas permanece, e faz com 
que os Russos invadam a 
Ucrânia; aconteçam muitas 
outras guerras civis; e con-
flitos regionais que afetam 
diversas partes do globo, 
como na Síria, Iêmen, Su-

dão, República Democráti-
ca do Congo e Etiópia. Cada 
guerra tem sua razão, mas 
quase sempre é briga por 
território, poder, dinheiro 
ou disputas religiosas. 

Os países fortes são 
armados com muita tec-
nologia e capacidade de 
destruição. A palavra de 
ordem em qualquer gover-
no é que tudo é feito pela 
liberdade ou democracia, 
mas a verdade, mesmo, é 
que, acima de tudo, estão 
os interesses em território, 
poder, petróleo, influência. 

Quantas vezes o mapa-mún-
di já mudou de configuração? 
Muitas!!!! Lutas em Israel, 
Irã, Faixa de Gaza. Muitas 
brigas antigas que não cica-
trizam, por não terem sido 
curadas de verdade e, por 
mais que todos tentem, 
não se consegue resolver 
pela intransigência de go-
vernos ou povos que em 
nome da religião, dos res-
sentimentos, fanatismos, 
orgulhos nacionalistas, não 
permitem que as lutas ces-
sem. 

Como é difícil assistir 
jornais na televisão! As no-
tícias são sempre assim: 
guerras, roubos, acidentes, 
políticos corruptos, donos 

do mundo e que se acham 
melhores que os outros. E 
os nossos ministros, então? 
Esses se acham deuses. O 
poder cega, vicia e todos 
querem cada vez mais. 

Só liderar não basta 
para alguns que vão em 
busca de conquistas. Para 
ter paz, se exige que haja 
acordos, renúncias, diálo-
gos. Mas sabemos que en-
golir o orgulho e ceder não 
é fácil. É difícil num rela-
cionamento pessoal, entre 
marido e mulher, imagi-
nem num governo. Quem 
sofre, no final, sempre é o 
povo. As cidades ficam em 
ruínas, todos perdem pes-
soas queridas, filhos. 

Os poderosos 
ficam lá, mexendo 
os pauzinhos, e 
o povo sofre na 
guerra à espera de 
paz. Todos pensam 
que estão certos 
e ninguém quer 
engolir o orgulho 
e ceder. Egos 
grandes, vamos 
viver felizes nesse 
mundo em paz?
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Projeto escolar leva alunos aos estúdios da Rádio 
Serra Negra e à redação do Jornal O Serrano 
Estudantes do Bairro das Posses vivenciam a rotina do jornalismo local e apresentam a Revisteen, jornal da Escola Estadual Amélia Massaro

O dia acordou cinza, o ne-
voeiro se fazia presente no 
céu serrano e, da boca, uma 
singela e branda fumaça in-
sistia em surgir. Mas nem 
mesmo o frio foi capaz de im-
pedir a presença de oito alu-
nos-repórteres que, acompa-
nhados de seus professores, 
visitaram os estúdios da Rá-
dio Serra Negra e a redação 
do jornal O Serrano. E é exa-
tamente isso o que se espera 
de um repórter: o destemor e 
a vontade de conhecer sem-
pre uma nova história para 
poder contar, independente-
mente das condições do cli-
ma ou outros fatores. 

Como parte das atividades 
do projeto do Jornal da Escola, 
também conhecido como Re-
visteen, na manhã da última 
terça-feira (24), estudantes da 
Escola Estadual Amélia Mas-
saro, do Bairro das Posses, 
em Serra Negra, estiveram 
na sede da Rádio Serra Ne-
gra para conhecer os estúdios 
onde são realizados os pro-
gramas ao vivo da emissora, 
e onde também são gravados 
os episódios do podcast O 
Serrano Conversa, que ocor-
re em parceria com o jornal O 
Serrano, durante o programa 
Todo Som, apresentado pelo 
jornalista Ibraim Gustavo San-
tos. Nos estúdios, os alunos 
tiveram contato com a reali-
dade das transmissões radio-
fônicas, além de participarem 
do programa ao vivo, sendo 
entrevistados pelo apresen-
tador - a entrevista completa 
você confere no 20º episódio 
do podcast, já disponível no 
canal do O Serrano no Spotify 
(QR Code ao final da matéria).

Na sequência, os estu-
dantes visitaram a redação 
e o parque gráfico do jornal, 
onde foram recebidos pelo 
impressor Paulo Santos e 

pelo diretor do periódico, Ro-
mualdo Cagnoni, e descobri-
ram como se faz um jornal, 
do início da investigação das 
pautas à impressão das pági-
nas, passando pela apuração 
das matérias, edição, diagra-
mação, revisão e distribuição 
aos leitores e assinantes. Ao 
final do passeio, Ibraim Gus-
tavo, que também é jornalista 
d'O Serrano, mediou a apre-
sentação da Revisteen aos 
profissionais da imprensa. 

Nas próximas linhas, você 
conhece quem são os alunos 
que participam do projeto 
e sua atuação na Revisteen, 
além de conhecer um pouco 
mais sobre Sabrina Cunha 
Demate, professora da Sala 
de Leitura e responsável pelo 
projeto, e sobre o professor 
Murilo Guidi, que acompa-
nhou os estudantes no pas-
seio, e que colabora com o 
informativo escolar.

O Serrano Conversa: Como 
foi a ideia inicial do projeto? 

Professora Sabrina Dema-
te: A ideia surgiu da necessi-
dade de realizarmos algo cria-
tivo com os alunos, a pedido 
da Diretoria de Ensino, de 
Mogi-Mirim-SP. Entendemos 
que além de incentivar os es-
tudantes a fazerem algo im-
portante para a comunidade 
escolar, essa atividade tam-
bém contribui para estimular 
a leitura, a escrita, a criativida-
de e o pensamento crítico. 

OSC: E quantas edições já 
foram feitas até agora?

Professora Sabrina Dema-
te: Iniciamos essa atividade 
em fevereiro, então, foram 
quatro até agora, uma por 
mês. A quinta será feita neste 
mês de junho, e pretendemos 
não parar durante as férias. 
Portanto, até o final do ano 
nossa intenção é fazer 11 edi-

ções do Jornal da Escola.

OSC: Agora vamos conhe-
cer os alunos-repórteres e a 
função de cada um deles no 
Jornal da Escola.

Arthur Martins: Eu faço a 
parte de animais, escrevo so-
bre biologia. Gosto muito de 
escrever sobre dinossauros, 
principalmente. Temos mui-
tas provas de que eles exis-
tiram. Mas, por exemplo, os 
dinossauros de filmes, como 
Jurassic Park, não são reais, 
eles não eram daquele jeito. 
Os Velociraptors eram pe-
quenos, mais parecidos com 
um Peru, e tinham penas. Já 
no filme, eles são gigantes. 
Sabe por quê? Porque quan-
do o primeiro filme foi feito, 
os cientistas confundiram os 
ossos de outro dinossauro 
com os do Velociraptor, e é 
isso que faz os raptores do 
cinema serem tão diferentes 
dos reais. E isso só foi possí-
vel graças à mais escavações 
e novas descobertas.

Thawan da Silva:  Eu sou o 
responsável por fazer a apre-
sentação do jornal, além de 
escrever sobre curiosidades 
no Jornal da Escola.

Ana Cristina Dionísio: Eu 
desenho os quadrinhos do 
jornal. Quando eu tenho uma 
ideia que às vezes eu vejo em 

algum aplicativo, vou pensan-
do nas falas dos personagens 
e a inspiração vem.

Tiago Lenhari: Eu escrevo 
artigos de divulgação cien-
tífica para o Revisteen. Eu 
gosto de escrever sobre es-
paçonaves, ou experimentos 
que cientistas realizam. Estou 
sempre pensando na ciência 
do futuro. Por exemplo, no 
meu artigo sobre o planeta Jú-
piter, quem lê pode aprender 
sobre como os planetas gaso-
sos se formam, e também so-
bre o formato deles, como os 
fatores que fazem Júpiter ser 
um planeta achatado.

Gabriel Stribl: Eu sou o 
responsável pela parte espor-
tiva do Revisteen, escrevendo 
mais sobre futebol. Eu passo 
os resultados da semana, dos 
jogos do Campeonato Brasi-
leiro, da Copa do Brasil, da Li-
bertadores da América, e até 
mesmo da Copa do Mundo 
de Clubes da Fifa.

Ana Lívia de Oliveira: Eu 
alterno a minha participação 
no Jornal da Escola, porque 
eu escrevo sobre artesana-
to e também sobre culinária, 
apresentando receitas. Eu 
gosto de tentar fazer recei-
tas novas quando tenho um 
tempo livre na minha casa. 
Quando encontro alguma 
receita diferente na internet, 

eu coloco no quadro do Jor-
nal da Escola. A última receita 
que eu fiz na minha casa foi 
gnocchi, que dá pra se fazer 
com molho vermelho ou com 
molho branco. Essa receita 
não vai para o jornal, porque 
o que escrevo na Revisteen 
são receitas que focam em 
receitas mais criativas e mais 
fáceis para crianças fazerem, 
podendo ou não ter ajuda de 
um adulto.

Kamily de Godoy: Eu sou 
responsável por fazer as pes-
quisas para o jornal. Eu tam-
bém faço apresentação para 
o programa Clube da Criança. 
Eu ajudo o grupo como um 
todo, informamos sobre as 
ações do Clube da Criança, 
falamos sobre a Prova Paulis-
ta, por exemplo, que nós fize-
mos na escola, e também dou 
dicas de livros, com os títulos 
que temos na biblioteca da 
nossa escola.

OSC: Professor Murilo, você 
também é um colaborador da 
Revisteen?

Professor Murilo Guidi: 
Sim. O projeto teve início a 
partir de uma igreja que tive 
no ano passado. Com a che-
gada da professora Sabrina, 
nós ampliamos a ideia e al-
teramos o formato para um 
jornal impresso. 

OSC: E o que é o Clube da 
Criança? 

Professor Murilo Guidi: O 
Clube da Criança é um pro-
grama infantil e informativo 
que criei junto com os alunos 
para fazermos uma espécie 
de TV da escola. É um progra-
ma de quinze minutos, com 
vídeos diversos, divididos 
em pequenos quadros, como 
curiosidades, entrevistas, pia-
das, reportagens, entre ou-
tros. Nossa participação hoje 
aqui também será veiculada 

em nosso canal (canal da E.E. 
Amélia Massaro no YouTube).

OSC: Qual a tiragem da Re-
visteen? Vocês têm previsão 
de aumentar a circulação? 

Professora Sabrina Dema-
te: Como somos nós mesmos 
que elaboramos tudo, e os 
recursos são escassos, nossa 
tiragem é pequena, de cerca 
de 15 jornais impressos. Ele 
é distribuído mensalmente 
para as salas de aula da pró-
pria escola, porém, alguns 
pais e familiares souberam 
do projeto e desejam ler as 
edições. Além deles, outros 
professores e diretoras de 
outros colégios do município 
também conheceram nosso 
projeto e desejam ler nosso 
jornal. Desta forma, estamos 
pensando em aumentar a ti-
ragem, talvez imprimir entre 
50 e 100 exemplares.

Se você que está lendo 
essa entrevista tem o desejo 
de contribuir ou patrocinar a 
Revisteen, entre em contato 
com a direção da escola. 

O Serrano Conversa é um 
podcast do jornal O Serrano. 
O roteiro é de Ibraim Gusta-
vo, e a produção é da Frees-
tory. Para ouvir a entrevista 
completa com os alunos-re-
pórteres da Revisteen, o Jor-
nal da Escola Estadual Amélia 
Massaro, acesse o canal do 
jornal no Spotify, através do 
QR Code:

Alunos-repórteres da Revisteen visitam os 
estúdios da Rádio Serra Negra e participam do podcast 

O Serrano Conversa | Ibraim Gustavo Santos
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TUDO A LER

"

"
Poema do Futuro
Conscientemente escrevo e, consciente,
medito o meu destino.

No declive do tempo os anos correm,
deslizam como a água, até que um dia
um possível leitor pega num livro
e lê,
lê displicentemente,
por mero acaso, sem saber porquê.
Lê, e sorri.
Sorri da construção do verso que destoa
no seu diferente ouvido;
sorri dos termos que o poeta usou
onde os fungos do tempo deixaram cheiro a mofo;
e sorri, quase ri, do íntimo sentido,
do latejar antigo
daquele corpo imóvel, exumado
da vala do poema.

Na História Natural dos sentimentos
tudo se transformou.
O amor tem outras falas,
a dor outras arestas,
a esperança outros disfarces,
a raiva outros esgares.
Estendido sobre a página, exposto e descoberto,
exemplar curioso de um mundo ultrapassado,
é tudo quanto fica,
é tudo quanto resta
de um ser que entre outros seres
vagueou sobre a Terra.

António Gedeão
Poemas Póstumos

Figura portando uma cabeça alada, Odilon Redon (1876)

Quanto mais a sociedade 
se distancia da verdade, 
mais ela odeia aqueles 
que a revelam
George Orwell
Jornalista Britânico

George Orwell, autor de distopias que não saem da lista dos 
livros mais mais vendidos, como "A revolução dos bichos" e 

"1984" | Foto: Mondadori/Divulgação

‘É o bom leitor que faz o bom livro’, 
segundo Ralph Waldo Emerson
Filósofo americano destaca que a verdadeira força de uma obra literária só se revela diante de um leitor 
atento, sensível e afinado com sua essência

Em um mundo 
acelerado, onde 
conteúdos se 
sucedem em 
rolagens infinitas, 
Ralph Waldo 
Emerson nos convida 
a voltar os olhos — e 
o coração — à leitura 
como um encontro 
íntimo. Em Sociedade 
e Solidão, o filósofo 
americano afirma: 
“É o bom leitor que 
faz o bom livro”. Um 
pensamento que nos 
obriga a inverter 
o foco: não mais o 
autor como centro da 
experiência literária, 
mas o leitor como 
agente que dá vida 
àquilo que, de outro 
modo, permaneceria 
adormecido.

Segundo Emerson, a obra 
escrita é como uma mina 
— rica, mas silenciosa. Ali, 
ideias e paixões repousam 
até que uma mente e um 
coração afins as descubram. 
Isso quer dizer que o verda-
deiro valor de um livro não 
está apenas em suas pala-
vras, mas na capacidade do 
leitor de senti-las, de com-
preendê-las com profundi-
dade, de escutar nas entre-
linhas os “apartes ocultos” 
que parecem sussurrar só a 
ele. Cada leitura, portanto, é 
uma criação conjunta.

Essa perspectiva nos con-
vida a refletir sobre o modo 
como nos relacionamos com 
os livros. Quantas vezes pas-
samos os olhos por páginas 
inteiras sem realmente entrar 
nelas? Quantas vezes busca-
mos o conteúdo sem nos per-
mitir a experiência? Emerson 
aponta que o proveito dos 
livros depende da sensibilida-
de do leitor, da disposição de 
se deixar afetar, de entrar em 

contato com aquilo que ecoa 
no íntimo.

Em tempos de 
produtividade 
e leitura veloz, 
esse chamado à 
escuta atenta é 
quase subversivo. 
O filósofo nos 
relembra que ler 
não é consumir, mas 
dialogar. E que há, 
na solidão da leitura, 
uma das formas 
mais genuínas de 
sociedade: aquela 
que se estabelece 
entre almas afinadas 
no tempo e no 
pensamento, mesmo 
que separadas por 
séculos.

Ler, portanto, é mais do 
que compreender palavras. 

É permitir que elas nos trans-
formem. Um bom livro não é 
aquele que todos amam — é 
aquele que, ao ser lido, pare-
ce falar diretamente a nós. E 
isso só é possível quando nos 
entregamos com inteireza à 
escuta.

Talvez por isso, como 
sugere Emerson, o 
melhor dos livros 
seja invisível para 
quem lê com pressa. 
Ele está reservado 
aos que sabem 
encontrar, no 
silêncio da página, 
a confidência que 
lhes é destinada. 
Como uma carta 
deixada no mundo, 
esperando apenas 
que alguém a leia 
com o coração 
aberto.

Ralph Waldo Emerson (1803-1882), filósofo americano, enfatizou o papel do leitor na 
descoberta das ideias ocultas nos livros | Foto de Hulton-Deutsch, Collection/CORBIS

Dentro de nós, um artista invisível
Por Laura Uzer

Existe alguém que mora 
em silêncio dentro de mim. E 
dentro de você.

Ele não tem nome, 
mas às vezes respon-
de ao chamado, à in-
tuição. Outras vezes, 
se esconde acanha-
do, esperando uma 
fresta de distração 
para sair dançando 
no meio do dia.

Esse alguém é o artista in-
visível.

Ele não precisa de telas, 
de partituras, de palco ou 
plateia. Às vezes se revela 
na forma como você dobra 
um guardanapo, na escolha 
quase intuitiva de uma pa-
lavra, no bilhete deixado na 
geladeira com uma letra re-
donda ou um desenho bobo. 
Ele aparece quando você 
combina as cores do prato 
ou das almofadas da sala, ou 
quando canta baixinho uma 
melodia inventada.

Ele está na maneira como 
você cuida das plantas, na 
delicadeza com que ajeita o 
cabelo antes de sair, no olhar 
mais demorado para uma 
nuvem que parecia só mais 
uma — mas não era.

Há uma arte secreta na-
quilo que fazemos sem pen-
sar, quando estamos livres 
das expectativas, dos filtros e 
das comparações.

A verdade é que não há 

ser humano sem arte. Há, 
sim, seres humanos que es-
queceram onde guardaram a 
chave do seu ateliê interior.

Às vezes, essa chave está 
escondida em lembranças da 
infância: nos desenhos tor-
tos colados na geladeira da 
avó, nas brincadeiras impro-
visadas com os primos, nas 
roupas e fantasias coloridas 

guardadas no armário.
O artista invisível não co-

bra aplauso. Ele quer é ex-
pressão.

Um rabisco na margem 
da agenda, uma frase que 
escapa pela janela do pensa-
mento, um suspiro que vira 
poesia quando ninguém está 
olhando. Ele vive de migalhas 
de liberdade, dessas que a 

gente esconde de um mun-
do que nos cobra eficiência o 
tempo inteiro.

E é nessas pequenas fu-
gas que ele respira, mesmo 
quando você não percebe.

E quando você ri de si 
mesmo, depois de errar pela 
terceira vez a receita, ou 
quando se pega dançando 
sozinho entre o sofá e a pia, 
é ele: leve, anônimo, inteiro.

Não exige técnica nem 
currículo. Só presença. Só 
verdade.

Porque o gesto criativo 
não é propriedade de pou-
cos, mas um direito de todos.

E, mais do que isso, 
é uma necessidade 
da alma. Criar é uma 
forma de se lembrar 
de quem se é, antes 
das máscaras, 
dos títulos e das 
obrigações.

Por isso, da próxima vez 
que sentir um impulso de 
criar — seja o que for — não 
peça permissão. Apenas vá.

O artista invisível está só 
esperando ser convidado a 
brincar com você.

Afinal, ele sempre esteve 
aí, calado, esperando que 
você, enfim, o ouvisse.

A arte mora na sensi-
bilidade, e a sensibilidade 
mora dentro de nós. Basta 
acordá-la.

E quando ela acorda, o 
mundo parece respirar um 
pouco mais bonito.‘Senhora Pintando’, por Guercino Barbieri | Domínio Público
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Israel x Irã: Quem venceu a guerra?
Em entrevista ao Jornal O Serrano, professores de Serra Negra analisam as causas e consequências da guerra, destacam 
os interesses geopolíticos em jogo e avaliam possíveis impactos para o Brasil

Por Ibraim Gustavo

As principais 
autoridades de 
Israel e do Irã 
declararam-se 
vitoriosas no conflito 
entre os países 
que já dura 12 dias. 
As manifestações 
ocorreram após os 
países terem indicado 
a intenção de um 
cessar-fogo.

  
O primeiro-ministro israe-

lense, Benjamin Netanyahu, 
disse nesta semana que Is-
rael removeu a ameaça de 
aniquilação nuclear e está 
determinado a frustrar qual-
quer tentativa de Teerã de 
reviver seu programa nucle-
ar. Netanyahu afirmou que 
o país alcançou uma vitória 
histórica, que será lembrada 
por gerações, e que voltará 
suas ações militares para Fai-
xa de Gaza, contra o Hamas. 
Em pronunciamento à nação, 
o presidente do Irã, Masoud 
Pezeshkian, disse que Israel 
começou a guerra, mas foi o 
Irã que a encerrou com uma 
grande vitória.

Na noite do dia 2, o pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, anunciou que 
foi acertado um cessar-fogo 
no conflito entre Israel e Irã. 
No entanto, horas depois, os 
dois países se acusaram de 
ter violado o acordo. 

O Ministro da Defesa isra-
elense, Israel Katz, afirmou 
que o Irã lançou mísseis após 
a entrada em vigor da trégua. 
Ele informou que deu instru-
ções às Forças Armadas is-
raelenses para retomarem o 
ataque contra alvos parami-
litares e governamentais ira-
nianos. As Forças Armadas do 
Irã também acusaram Israel 
de “violar o cessar-fogo” com 
uma nova onda de ataques 
contra o seu território, depois 
de o Exército israelense ter 
acusado Teerã de lançar mís-
seis e ameaçado responder.

Entenda o conflito

Israel acusa o Irã de estar 
próximo de desenvolver uma 
arma nuclear, e lançou um 
ataque surpresa contra o país 

no dia 13, expandindo a guer-
ra no Oriente Médio. No últi-
mo sábado (21), os Estados 
Unidos atacaram três usinas 
nucleares iranianas: Fordow, 
Natanz e Esfahan. 

O Irã afirma que seu pro-
grama nuclear é apenas para 
fins pacíficos e que estava 
no meio de uma negociação 
com os Estados Unidos para 
estabelecer acordos que ga-
rantissem o cumprimento do 
Tratado de Não Proliferação 
de Armas Nucleares, do qual 
é signatário.

No entanto, a Agência In-
ternacional de Energia Atômi-
ca (Aiea) vinha acusando o Irã 
de não cumprir todas as suas 
obrigações, apesar de reco-
nhecer que não tem provas de 
que o país estaria construindo 
uma bomba atômica. O Irã 
acusa a agência de agir “politi-
camente motivada” e dirigida 
pelas potências ocidentais, 
como EUA, França e Grã-Bre-
tanha, que têm apoiado Israel 
na guerra contra Teerã.

O jornal O Serrano conver-
sou com Gabriel Morais, pro-
fessor de Geografia do Colé-
gio Reino, de Serra Negra, que 
afirma que “a primeira coisa 
que a gente precisa entender 
é a geopolítica, que é a rela-
ção política entre os países. 
Essa relação pode ser uma 
relação amistosa, neutra ou 

conflituosa. Dentro do jogo 
da geopolítica, alguns países 
são muito poderosos do pon-
to de vista político, militar e 
econômico. Com isso, essas 
nações vão estabelecer par-
cerias e aliados, mas também 
inimigos”, ele afirma, dizen-
do que essas nações traçam 
suas estratégias de acordo 
com seus interesses, “desen-
cadeando guerras e conflitos 
como o visto atualmente en-
tre Israel e Irã”.

Já André Canhassi, pro-
fessor de História da mesma 
instituição, afirma que “o in-
teresse norte-americano em 
manter essas alianças está 
ligado, sobretudo, à seguran-
ça energética, ao controle de 
rotas comerciais estratégicas 
e à influência cultural na re-
gião, processo muitas vezes 
chamado de 'americanização 
do Oriente'. Essa presença e 
intervenção constante tam-
bém contribuíram para o sur-
gimento de grupos extremis-
tas que os próprios Estados 
Unidos hoje combatem”.

O Serrano: Como a entra-
da oficial dos EUA vai afetar 
a continuidade da guerra nas 
próximas semanas? 

Gabriel Morais: O Oriente 
Médio, que é uma sub-região 
da Ásia, é o elo entre Ásia, 
África e Europa, sendo um lu-

gar extremamente estratégi-
co e de interesse global, além 
de grande parte do petróleo 
do mundo ser extraído nesse 
território, fator que também 
interessa aos Estados Unidos. 
O Oriente Médio possui rotas 
marítimas estratégicas para o 
comércio internacional, como 
é o caso do estreito de Estreito 
de Ormuz que conecta ao Gol-
fo Pérsico e o Estreito de Bab 
Al-Mandab que liga a passa-
gem para o Mar Vermelho em 
direção ao Canal de Suez, rota 
de extremo interesse dos EUA 
e China, por exemplo. E devido 
a esse interesse, e como par-
te da sua estratégia, os EUA 
possui várias bases militares, 
soldados e equipamentos es-
tabelecidos em diversos países 
do Oriente Médio.

O Serrano: Outros paí-
ses como China, Rússia e até 
mesmo a Coreia do Norte 
poderão se envolver nessa 
guerra? 

GM: Por enquanto, para 
China e Rússia esse conflito 
não possui grandes interes-
ses com envolvimento dire-
to. Para esses dois grandes 
jogadores geopolíticos exis-
tem questões muito mais re-
levantes e estratégicas, como 
é o caso da Ucrânia, para os 
russos, e a questão de Taiwan 
e da disputa territorial no Mar 

do Sul da China, para os chi-
neses. Mas é importante res-
saltar que China e Rússia são 
aliados do Irã.

O Serrano: Por que os EUA 
defendem Israel?

André Canhassi: Acredi-
to que Israel funciona mais 
como aliado dos Estados Uni-
dos por ser um dos poucos 
países do Oriente Médio aber-
tamente alinhado a Washing-
ton. Além de Israel, destacam-
-se como parceiros na região 
os Emirados Árabes Unidos, a 
Jordânia, o Egito - que recebe 
milhões em ajuda militar - e o 
Catar, onde os EUA mantêm 
uma base militar. Mas o in-
teresse norte-americano em 
manter essas alianças está 
ligado a fatores como segu-
rança energética, controle de 
rotas comerciais e influência 
cultural na região.

O Serrano: Benjamin Ne-
tanyahu prossegue com a 
guerra para manter-se no 
poder? Ele pode ser proces-
sado, condenado e preso nos 
próximos anos, caso perca a 
presidência?

AC: A popularidade de Ben-
jamin Netanyahu em Israel é 
bastante baixa, especialmen-
te após os acontecimentos da 
guerra em Gaza, iniciada em 
outubro de 2023. A opinião 

pública israelense está muito 
dividida, mas as pesquisas e 
o clima político indicam uma 
queda significativa no apoio 
ao governo dele, principal-
mente pelo fracasso da segu-
rança e de reféns israelenses 
feitos pelo grupo terrorista 
Hamas, além das denúncias 
de corrupção em seus gover-
nos. Com esse clima, muito 
provavelmente quando ele 
não mais ocupar o cargo de 
primeiro-ministro - se não 
seguir o famigerado exemplo 
de Putin (presidente russo) 
poderá, sim, enfrentar algum 
tipo de responsabilização.

O Serrano: A teocracia do 
Irã pode ser abalada com o 
conflito?

AC: A República Islâmica 
do Irã, governada por um 
sistema teocrático xiita des-
de 1979, enfrenta pressões 
internas e externas crescen-
tes que podem enfraquecer 
sua estabilidade a médio ou 
longo prazos, como tende a 
acontecer com todas as dita-
duras, principalmente pelo 
projeto nuclear do país, consi-
derado pelos EUA como ilegal 
e terrorista. Apesar de o regi-
me iraniano ser uma ditadura 
ferrenha, que promove perse-
guições, tortura, violação de 
Direitos Humanos e até mor-
tes, o país encontra apoio de 
grupos terroristas, como Hez-
bollah, Houthis e Hamas, por 
exemplo, e também em outros 
regimes, como Iraque e Síria.

Para finalizar, o professor 
Gabriel Morais fala sobre os 
possíveis impactos sentidos 
no Brasil por conta desse 
conflito: “Conflitos que envol-
vam o Oriente Médio podem 
impactar na questão econô-
mica brasileira. O Oriente 
Médio é o maior comprador 
de carne de frango do Brasil, 
então, uma guerra pode im-
pactar significativamente as 
exportações do setor. E outro 
impacto econômico é no pre-
ço do barril de petróleo, que 
acaba afetando não somente 
o Brasil como o mundo todo”, 
afirmou o professor.

A reportagem do Jornal O 
Serrano agradece aos profes-
sores do Colégio Reino, André 
Canhassi  e Gabriel Morais 
pela colaboração nesta ma-
téria.

Oriente Médio vive crescimento de tensão na onda de ataques de Irã e Israel | Agência Pública
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Amparo: TJ-SP acata recurso e eventos podem 
acontecer normalmente na Praça Pádua Salles
Segundo a prefeitura, apesar da vitória, o Festival de Inverno 2025 será mantido no Largo do Mercadão

No dia 26 de maio, a 
sentença proferida 
pela Justiça de 
Amparo, impedia 
que o som dos 
palcos de eventos 
e festas realizados 
na Praça Pádua 
Salles, no Centro, 
ultrapassasse os 55 
decibéis, e limitava 
até às 22 horas o 
encerramento do 
evento.

Na semana passada, po-
rém, o Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo (TJ-SP) 
acatou o recurso da prefei-
tura que solicitava a permis-
são da realização de shows e 
outras celebrações no local. 
Na decisão, o desembar-
gador Ramon Mateo Júnior 
entendeu que as festas são 
fundamentais para a econo-

mia da região e os métodos 
utilizados para aferição do 
som foram inconclusivos.

“O direito ao sossego é 
fundamental. Devem ser pon-
derados com outros valores 
relevantes à sociedade, como 
o fomento à cultura, a gera-
ção de empregos, e o aque-
cimento da economia local, 
impulsionados por evento 
tradicional. Diante das parti-
cularidades do caso, devem 
prevalecer os princípios da 
razoabilidade e da proporcio-
nalidade”, ressalta a decisão.

Festival de Inverno fica no 
Largo do Mercadão

Na esteira das decisões, 
a Câmara Municipal de Am-
paro aprovou a Lei Nº 4.504, 
que dispõe Sobre Emissões 
de Sons, Ruídos e Vibrações 
na cidade de Amparo. A nova 
legislação foi sancionada pelo 
Poder Executivo amparense. 
Com ela, a partir de agora, a 

cidade tem padrões, critérios 
e diretrizes a respeito das 
emissões de sons, ruídos e vi-
brações no âmbito municipal.

Segundo a prefeitura de 
Amparo, apesar da vitória, o 
Festival de Inverno 2025 será 
mantido no Largo do Merca-
dão. A mudança para a edi-
ção de 2025 ocorreu devido a 
inviabilidade técnica de reali-
zação na Praça Pádua Salles, 
onde foram realizadas boa 
parte das edições do Festival 
de Inverno.

Pedro Paulo e Alex, Cezar 
e Paulinho, Titãs, Naiara Aze-
vedo, Inimigos da HP, Renato 
Teixeira, Frank Aguiar e João 
Neto e Frederico estão confir-
mados para a edição do festi-
val deste ano.

O Tribunal de Justiça estadual 
acatou o recurso da prefeitura 

de Amparo para realizar 
eventos na Praça Pádua Salles  

Prefeitura de Amparo

Holambra e Curaçao 
iniciam tratativas para 
parceria internacional
Comitiva caribenha visita a cidade paulista para discutir acordo de cidades-
-irmãs, cooperação cultural e voos diretos entre Viracopos e a ilha no Caribe

Gestores da 
prefeitura 
de Holambra 
receberam, na 
semana passada, 
a visita de 
representantes do 
governo de Curaçao, 
ilha holandesa 
localizada no 
Caribe, e da FIESP 
(Federação das 
Indústrias do Estado 
de São Paulo), para 
uma reunião de 
estreitamento de 
laços econômicos e 
culturais.

A comitiva contou com a 
presença de Hugo Clarinda, 
diretor de Turismo do país 
caribenho, Janaína Araújo, 
representante de Curaçao 
no Brasil, Marta Lívia Suplicy, 
presidente do Conselho Su-
perior Feminino da FIESP, e 
Graça Albaran, presidente 
da Virada Feminina para o 
Interior. O grupo foi recebido 
pelo vice-prefeito Miguel Es-
perança e pela diretora mu-
nicipal de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti.

Durante o encontro, entre 
temas de interesse comum, 
foi discutido um tratado de 
cidades irmãs em virtude da 
língua e cultura holandesas 
que influenciam tanto a ci-
dade paulista quanto a ilha. 
Outros pontos abordados fo-

ram uma cooperação cultu-
ral e comercial, além de uma 
força-tarefa para fazer com 
que o Aeroporto Internacio-
nal de Viracopos, em Campi-
nas, tenha voos diretos para 
Curaçao, a fim de fomentar 
a atividade turística, o que 
também tem o potencial de 
colaborar com o turismo em 
toda a região do Circuito das 
Águas Paulista.

“É o começo de um trata-
do internacional entre Ho-
lambra e Curaçao, em virtu-
de da raiz cultural que existe 
entre as duas cidades”, co-
mentou o vice-prefeito. Após 
o encontro, os visitantes co-
nheceram alguns pontos tu-
rísticos, como o Moinho Po-
vos Unidos, um dos cartões 
postais da cidade.

Autoridades de Holambra recebem representantes do governo de Curaçao e da FIESP para discutir 
cooperação cultural, comercial e turística entre a cidade e a ilha caribenha | Prefeitura de Holambra

Conecta Turismo reúne 
quase 100 participantes 
em Jaguariúna
Evento promove debate entre empresários, empreendedores e 
profissionais do setor turístico da região

A última edição do Conec-
ta Turismo reuniu quase cem 
participantes em Jaguariúna 
com a presença de empreen-
dedores de diversos setores. 
O evento foi realizado na noi-
te da última segunda-feira, 23 
de junho, na sede da Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Jaguariúna (ACIJ).

Promovido pelo Sebrae-SP, 
em parceria com a Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e Agro-
negócios, e com o Consórcio 

Intermunicipal para o Desen-
volvimento do Polo Turístico 
do Circuito das Águas Paulista 
(CICAP), o Conecta Turismo 
é voltado a microempreen-
dedores individuais (MEIs) e 
micro e pequenas empresas 
(MPEs) ligadas, direta ou indi-
retamente, ao setor turístico.

Segundo os organizadores, 
o evento promove conexões 
estratégicas entre empreende-
dores de diferentes segmentos 
ligados direta ou indiretamen-
te ao turismo, estimulando a 

troca de experiências e o forta-
lecimento do setor. De acordo 
com Caio Salgado, gestor do 
CICAP, o Conecta Turismo é 
fundamental para promover o 
debate entre os profissionais 
que fomentam o setor: “Este 
evento permite a construção 
de estratégias conjuntas entre 
diversos profissionais do setor 
e também do Poder Público, 
bem como marca o avanço 
do turismo dos municípios da 
nossa região em nível nacio-
nal”, destaca.

Águas de Lindóia abre 
Chamamento Público 
para firmar parceria com 
organizações da sociedade civil
Projeto visa atender crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabilidade social

A Secretaria Municipal 
de Assistência e Desenvol-
vimento Social de Águas de 
Lindóia abriu inscrições para 
o Chamamento Público nº 
001/2025, que visa selecio-
nar organizações da socieda-
de civil para a execução de 
serviços de proteção social 
especial. Segundo a pasta, “a 
iniciativa busca firmar parce-
rias para oferecer acolhimen-
to institucional provisório e 
excepcional a crianças e ado-
lescentes de 0 a 18 anos, em 
situação de risco, vítimas de 
negligência, maus-tratos, vio-
lência doméstica, abuso sexu-
al, entre outras situações de 
vulnerabilidade”.

Poderão participar do con-
curso organizações da socie-
dade civil sem fins lucrativos, 
com experiência na área de 

assistência social, que aten-
dam aos requisitos do edital. 
O chamamento é aberto a or-
ganizações locais e também 
de toda a região.

Parcerias

A secretaria informa tam-
bém que a parceria visa ga-
rantir a proteção, o desen-
volvimento e a reintegração 
familiar dos beneficiados. O 
serviço de acolhimento insti-
tucional será voltado a aten-
der 3 crianças ou adolescen-
tes, e contam com recursos 
de até R$ 2.700,00 por vaga, 
totalizando R$ 121.500,00.

As entidades interessa-
das devem consultar o edital 
completo e realizar a retirada 
do documento pela internet, 
preenchendo o recibo de reti-

rada e enviando para o e-mail: 
convenios3@aguasdelindoia.
sp.gov.br até o dia 24 de julho 
de 2025.

O edital completo, com to-
das as regras, prazos e docu-
mentos necessários, além de 
mais informações podem ser 
consultadas no site oficial da 
Prefeitura de Águas de Lin-
dóia, através do QR Code:

Última edição do Conecta Turismo aconteceu na sede da 
Associação Comercial e Industrial de Jaguariúna | Prefeitura de Jaguariúna
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ALUGA-SEVENDE-SE

DIVERSOS

EXCELENTE
APARTAMENTO
Apto. no centro da cidade, na 
Avenida Laudo Natel. Possui 
3 quartos, 2 banheiros, sendo 
1 suíte. Contato: (19) 99715-
3724.

ÓTIMA
CHÁCARA
Aluga-se uma chácara com 
duas casas conjugadas, sendo 
uma para temporada outra 
para aluguel fixo. Bairro das 
Posses. Tratar pelo telefone 
com: Claudemir (19) 9732-
6281.

GUARUJÁ VENDO 
OU ALUGO
Vendo ou alugo, para tem-
porada e finais de semana, 
apartamento no Guarujá-SP, 
praia da Enseada, mobiliado, 
com 2 vagas de garagem, a 4 
quadras da praia, elevador, 
salão de jogos e churrasquei-
ra. R$ 250 mil para venda ou 
troco por chácara na Região 
Metropolitana de Campinas. 
Também alugo a partir de  
diárias (descontos especiais). 
Interessados tratar com Már-
cio através dos fones: (19) 
99124-4751 e (19) 99488-
3437 – WhatsApp.

CASA JD. PLACIDOLÂNDIA
Casa com 60 metros quadra-
dos, mais 20 m² de lavande-
ria. Aceito terreno ou carro 
na negociação. Localizado 
no Jardim Placidolândia. Te-
nho mais terrenos para ne-
gociar. Contato pelo telefo-
ne (19) 99704-9690. Tratar 
com Guerino ou Cleusa.

TERRENO JD. 
SERRA NEGRA 
Vendo terreno de 770 m² 
(12m x 18m), na Rua Ade-
lino Rubim Carvalho, Lote 
26 – Jardim Serra Negra. R$ 
75.000. Aceito carro no ne-
gócio. Telefone/WhatsApp: 
(19) 99912-3877.

GRANDE OPORTUNIDADE 
Casa à venda, preço espe-
cial, na Estância Suíça. Conta 
com 3 quartos (sendo 1 su-
íte), 2 edículas (home office 
e sala de jogos), linda vista 

para o Cristo Redentor, pis-
cina, garagem e mezanino. 
Mais informações: WhatsA-
pp (11) 99896-9689 ou bit.ly/
casaserranegra.

APTO. EM CONDOMÍNIO
Vende-se apartamento no 
Condomínio Cisne, locali-
zado no segundo andar. O 
imóvel conta com um dor-
mitório, sala, cozinha e ba-
nheiro. Valor: R$230.000,00. 
Interessados, favor entrar 
em contato pelo telefone 
(19) 3892-8232.

TERRENO — 452 m²
Lote de terreno com 452 m², 
localizado em rua com ma-
nutenção da prefeitura (obra 
em andamento) — rede de 
esgoto, água encanada e as-
falto. Documentação em dia, 
incluindo escritura registrada 
e IPTU.  Tratar com Manoel 
Dias Maciel, pelo telefone: 
(19) 9-9790-5269.

CASAL PARA CASEIRO
Ele: jardinagem & piscina, 
serviços gerais. Ela: serviço 
doméstico. Tratar: (11) 98415-
0350 WhatsApp.

MOTORISTA  PARTICULAR
Motorista particular para a re-
gião, viagens e entregas. Tratar 

com Marcelo  fones: (19) 99758-
1627 ou (11) 97523-3906.

FAXINEIRA E SERVIÇOS 
DE LIMPEZA
Serviços de faxina e limpeza 
de residências (casa ou aparta-
mento) e/ou escritório comer-
cial.  Gabriela: 99825-3187. 

Contrata-se 
Farmacêutico(a)

Interessados, falar com
 Henrique pelo 

telefone (11) 3892-1711, das 
12h30 às 13h30 ou após as 18h.

VAGA PARA CASEIRO
 

Procura-se pessoa para trabalhar em chácara com moradia no 
local, em Serra Negra (SP). É necessário gostar de cães, saber cuidar 
deles, operar roçadeira, limpar piscina e manter o jardim. Oferece-se 
casa com 1 dormitório, 1 banheiro, cozinha, lavanderia e garagem. 

Salário mínimo, com registro em carteira.

Interessados devem entrar em contato com 
Anderson pelo telefone (11) 98299-0504 (WhatsApp).

CLASSIFICADOS
JORNAL O SERRANO

ANUNCIA AQUI! 

VAGAS PAT

CONTRATA-SE:
Alimentador de linha de 
produção (Amparo)
 
Ajudante geral (obra)
 
Ajudante de cozinha
 
Ajudante de pedreiro 
(temporário)
 
Auxiliar de limpeza 
 
Auxiliar de limpeza 
(extra)
 
Auxiliar de manutenção 
(hidráulica e elétrica/
piscinas)
 
Armador (obra)
 
Balconista (mercado) 
 
Camareira 
 
Carpinteiro (obra)
 
Charqueador 
 
Confeiteiro (hotel)
 
Cozinheiro (hotel)
 
Cozinheiro (restaurante)
 
Cozinheiro geral
 
Cuidador
 
Cuidador (extra)
 
Cumin 
 
Estágio em Psicologia ou 
Pedagogia (período da 
tarde)
 
Farmacêutico 

Garçom 

Gerente de hotel (expe-
riência em hotelaria) 

Lavrador (hotel) 

Marceneiro 

Motorista entregador 
(CNH C) 

Motorista de ônibus 
urbano e escolar (neces-
sário curso) 

Operador de caixa 

Operador de estação de 
tratamento de água  

Pedreiro (obra) 

Recepcionista (tarde/
noite)
 
Roçador
 
Técnico em alimentos 
(hotel)
 
Vendedor

Passo o ponto de pousada, 
com instalações. 

Localização: Águas de Lin-
dóia, um dos destinos turísti-
cos mais procurados do inte-
rior paulista. A pousada fica a 
7 minutos do centro da cidade, 
estrada toda asfaltada, ótima 
localização, perto de supermer-
cados, farmácias, pontos turísti-
cos, etc. 

Estrutura: 4 chalés aconche-
gantes, totalmente equipados, 
com uma vista espetacular das 
montanhas e a dois minutos a 
pé de uma cachoeira. A pou-
sada possui dois ambientes de 
churrasco, dois ambientes de 
fogueira, ambiente de rede e 
piscina estrutural de 10.000L 
com escada e filtro. Eleita como 
uma das acomodações preferi-
das pelos hóspedes no Airbnb 
- excelente reputação com nota 
máxima de avaliação. 

Diferenciais: Possibilidade de 
morar na pousada, aproveitan-
do o conforto e tranquilidade 
do local enquanto administra 
seu negócio. Valor do Aluguel: 
R$ 2.300,00/mês.

Motivo da venda: 
Mudança de estado. 

Entre em contato agora 
mesmo para mais informações! 
Telefone/WhatsApp: 
(19) 99835-5635.

Os interessados 
devem comparecer no 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador 
(PAT), na Praça 
João Pessoa 
(ao lado da rodoviária e 
da Defesa Civil).

Horário: das 8h às 17h, 
de segunda a sexta | 
Levar: RG, CPF, Carteira 
de Trabalho e currículo. 
Contato: (19) 3842-2514

TAI CHI CHUAN & CHI KUNG 

AULAS DE CHI KUNG 
O Chi Kung é uma prática milenar 
chinesa desenvolvida para equi-
librar corpo e mente, através de 
movimentos suaves, respiração 
consciente e foco interno.

Benefícios do Chi Kung
Aumenta a energia vital (Chi);
Reduz o estresse e a ansiedade;
Melhora a flexibilidade e o equilíbrio;
Fortalece o sistema imunológico;
Promove bem-estar físico, mental e espiritual;

Local: Av. Juca Preto, nº 254
Academia de Jiu-Jitsu - Serra Negra - SP

Contato: (19) 9 9923-5571

Contrata-se 
 

Vaga para mulheres entre 18 e 45 anos, 
com perfil pró-ativo, facilidade de 

aprendizado e disponibilidade de horário, 
para atuar em serviços de produção. 

 
Salário base + vale alimentação 

R$ 480,00 + vale refeição. 
 

Interessados enviar currículo 
para (19) 9 9627-7922.

Passo o Ponto de uma Charmosa 
Pousada em Águas de Lindóia
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27 DE JUNHO – SEXTA-FEIRA
15h às 16h – Confissões e Atendimentos
19:30 – Celebração da palavra – Comunidade 
São Maximiliano – Vila Dirce
19:30 – Celebração da palavra – Comunidade 
São Pedro – Parque Residencial das Posses

28 DE JUNHO – SÁBADO
9:30 às 11:30 – Confissões e Atendimentos
17h - Santa Missa – Comunidade São 
Benedito – Estancia Suiça
19h – Santa Missa – Matriz São Francisco 
19:30 – Celebração da palavra – Comunidade 
São Pedro – Parque Residencial das Posses

29 DE JUNHO – DOMINGO
08h – Santa Missa – Matriz São Francisco
17h – Missa e procissão festiva – Comunidade 
São Pedro – Parque Residencial das Posses
19h – Santa Missa –Comunidade de Santa 
Edwiges – Alto das Palmeiras

31 DE JUNHO – SEGUNDA-FEIRA
19:30 – Oração Terço dos homens – Matriz São Francisco
19:30 – Oração do Terço – Comunidade São Benedito

02 DE JULHO – QUARTA-FEIRA
14h às 17h – Visita aos Enfermos
19:30h –Santa Missa - Comunidade 
São José – Bairro das Tabaranas

03 DE JULHO – QUINTA-FEIRA 
15h às 18:40 – Adoração ao Santíssimo
Matriz São Francisco
17h às 18:30 – Confissões e Atendimentos
19h – Santa Missa – Matriz São Francisco

04 DE JULHO – SEXTA-FEIRA
15h às 17h – Confissões e Atendimentos
19h - Santa Missa – Comunidade 
São Benedito – Estância Suíça

05 DE JULHO – SÁBADO
9:30 às 11:30 – Confissões e Atendimentos
17h - Santa Missa – Comunidade São 
Benedito – Estância Suíça
17h – Celebração da palavra e festejos
Comunidade Santo Antônio – Leais
19h – Santa Missa – Matriz São Francisco 

06 DE JULHO – DOMINGO
08h – Santa Missa – Matriz São Francisco
10h – Santa Missa – Comunidade São 
João Batista – Bairro Nova Serra Negra
19h – Santa Missa –Comunidade de 
Santa Edwiges – Alto das Palmeiras

 Pe. Cesar D. de Oliveira - Pároco

Padre André Luiz Rossi - Pároco

DIA 27/06-SEXTA-FEIRA-SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS
15:00h: Santa Missa ao Sagrado 
Coração de Jesus-Igreja Matriz
19h:30: Jantar e show de prêmios-Salão Paroquial

DIA 28/06 – SÁBADO -IMACULADO CORAÇÃO DE MARIA
9:00h: Atendimento do Padre 
(confissões e aconselhamentos)-Igreja Matriz
17h:30: Santa Missa Comunidade 
Nossa Senhora de Lourdes-Bairro dos Francos
19:00h: Santa Missa – Igreja Matriz
 
DIA 29/06 – DOMINGO-SÃO PEDRO E SÃO PAULO
7h:30: Santa Missa – Igreja Matriz
10:00h: Santa Missa - Igreja Matriz
18h:30: Santa Missa- Igreja Matriz

DIA 30/06 – SEGUNDA-FEIRA
7h:30: Santa Missa-Igreja Matriz
19h:30: Grupo de Oração- Igreja Matriz
 
DIA 01/07– TERÇA-FEIRA
15:00h: Terço da Irmandade São José – Igreja Matriz
19:00h: Santa Missa-Igreja Matriz

DIA 02/07 – QUARTA-FEIRA
7h:30: Santa Missa -Igreja Matriz
14h:30: Atendimento do Padre 
(confissões e aconselhamentos)-Secretaria
19h:30: Santa Missa Comunidade 
Santa Cruz-Bairro Ramalhada
19h:30: Terço dos Homens-Igreja Matriz

DIA 03/07 – QUINTA-FEIRA
7h:30: Santa Missa-Igreja Matriz
19h:30:Santa Missa Comunidade Nossa 
Senhora Aparecida-Bairro da Serra

DIA 04/07 – SEXTA-FEIRA
14:00h: Adoração ao Santíssimo Sacramento-Igreja Matriz
15:00h: Santa Missa votiva ao Sagrado 
Coração de Jesus-Igreja Matriz
19h:30: Jantar e show de prêmios- Salão Paroquial

DIA 05/07 – SÁBADO 
9:00h: Atendimento do Padre 
(confissões e aconselhamentos)-Igreja Matriz
17h:30: Santa Missa Comunidade Nossa 
Senhora de Fátima- Bairro Refúgio da Serra 
19:00h: Santa Missa  – Igreja Matriz

DIA 06/07 – DOMINGO
7h:30: Santa Missa  -Igreja Matriz 
10:00h: Santa Missa - Igreja Matriz
11h:30: Batismo-Igreja Matriz
18h:30: Santa Missa- Igreja Matriz

ORAÇÃO A 
SANTA EDWIGES 
Protetora dos Endividados

 “Ó Santa Edwiges, Vós 
que na Terra fostes o 
amparo dos pobres, a 
ajuda dos desvalidos e o 
socorro dos endividados, 
no Céu agora desfrutais 
do eterno prêmio da 
caridade que em vida 
praticastes, suplicante Te 
peço que sejas a minha 
advogada, para que eu 
obtenha de Deus o auxílio 
que urgentemente preci-
so. (faça aqui seu pedido) 
Alcançai-me também, 
Santa Edwiges, a suprema 
graça da salvação eterna. 
Santa Edwiges, rogai por 
nós. Amém.” Reze um Pai 
Nosso, uma Ave Maria e 
fazer o sinal da cruz. 

Ecumênico15 oserrano.com.br

PARÓQUIA 
Nossa Senhora do Rosário

PARÓQUIA 
São Francisco de Assis

Maria Ap. 
Ferreira de Godoy 

Pedro Lopes 
Cavallari

Luiz Antônio 
Balardin 

Elzo Gomes 
de Oliveira 

Faleceu no dia 23 de junho, 
aos 77 anos, a Sra. Maria 
Aparecida Ferreira de Go-
doy. Era viúva do Sr. Antô-
nio Pádua Alves de Godoy. 
Deixa a filha Fabiana, netos 
e bisnetos. Residia no Bair-
ro Alto das Palmeiras.

Faleceu no dia 19 de junho, 
aos 91 anos, o Sr. Bene-
dicto Gonçalves. Era viúvo 
da Sra. Benedita Leme 
Oliveira. Deixa os filhos 
Sebastião, Maria, Tereza e 
Benedito, além de netos e 
bisnetos. Residia no Bairro 
Alto das Palmeiras. 

Faleceu no dia 23 de junho, 
aos 76 anos, o Sr. Pedro 
Lopes Cavallari. Deixa a 
esposa Ivone Mainente 
Cavallari, e os filhos Thais 
Adriana, Victor Hugo e 
Marco Roberto. Residia 
no Jardim Serrano. 

Faleceu no dia 22 de junho, 
aos 61 anos, o Sr. David 
Moura Pinton. Deixa a es-
posa Viviane Tiosse Fiorini 
Pinton, a filha Giuliana e a 
irmã Déda. Residia no Bair-
ro Tabaranas de Baixo. 

Faleceu no dia 24 de junho, 
aos 70 anos, o Sr. Luiz 
Antônio Balardin. Deixa 
as filhas Sabrina e Vivian, 
netos e amigos. Residia no 
centro. 

Faleceu no dia 22 de junho, 
aos 74 anos, o Sr. Sérgio 
Paulo Papini. Era viúvo da 
Sra. Julieta Talarico Papini. 
Deixa os filhos Eueber, 
Ivanete e Paulo Sérgio. 
Residia no Bairro Alto das 
Palmeiras. 

Faleceu no dia 22 de 
junho, aos 80 anos, o Sr. 
Elzo Gomes de Oliveira. 
Deixa a esposa Maria 
Aparecida Pereira de 
Oliveira, os filhos Adriana, 
Wilson, Sueli, Ana Lúcia, 
Maria Cristina, Mônica e 
Mayara, além de netos e 
bisnetos. Residia no Bair-
ro Alto das Palmeiras.

Papa Leão XIV: a droga e as 
dependências são uma prisão 
invisível a combater
No dia 26 de junho é celebrado o Dia Internacional de Combate às Drogas e o Pontífice convocou 
os jovens a serem protagonistas "da renovação de que nossa Terra tanto precisa"

No Dia Internacional con-
tra o Abuso e Tráfico Ilícito 
de Drogas, instituído há 38 
anos pela ONU para cons-
cientizar a população global 
sobre os problemas sociais 
criados pelo fenômeno, o 
Papa Leão XIV recebeu cer-
ca de 3500 pessoas no Pátio 
São Dâmaso. "A presença de 
vocês aqui é um testemunho 
de liberdade", disse o Pontífi-
ce, ao acrescentar: “A droga 
e as dependências são uma 
prisão invisível que vocês, de 
diferentes maneiras, conhe-
ceram e combateram, mas 
todos nós somos chamados 
à liberdade. Ao encontrá-los, 
penso no abismo do meu co-
ração e de cada coração hu-
mano.”

Atualmente, o uso e abu-
so de álcool e outras drogas 
constituem um dos mais 
importantes problemas de 
saúde pública no mundo, 
por isso a jornada da última 
quinta-feira, 26 de junho, 
enfatiza a necessidade de 
planejar ações de comba-
te à dependência química 
e ao tráfico de drogas. Se-
gundo o Relatório Mundial 
do Escritório das Nações 
Unidas sobre Drogas e Cri-
me (UNODC) divulgado na 
quarta-feira (25/06) com a 
análise mais recente das 
estimativas e tendências da 
procura e oferta de drogas, 
em 2023 quase 316 milhões 
de pessoas usaram alguma 

forma de droga (excluindo 
álcool e tabaco), ou seja, 6% 
da população mundial entre 
os 15 e 65 anos (em compa-
ração com 5,2% em 2013). 

Combater o mal juntos

O Ano Santo do Jubileu, 
porém, recordou o Papa 
em discurso, leva esperan-
ça a todos, especialmente a 
quem tem "a dignidade tan-
tas vezes diminuída ou nega-
da". Uma esperança que é "a 
luz reencontrada através de 
um grande trabalho", como 
a imagem proposta por Leão 
XIV de Jesus ao encontrar os 
discípulos no cenáculo na 
noite da Páscoa:

"Traz a paz, recria-os com 
o perdão, sopra sobre eles: 
infunde-lhes o Espírito San-
to, que é o sopro de Deus 
em nós. Quando falta o ar, 
quando falta o horizonte, 
a nossa dignidade murcha. 
Não esqueçamos que Jesus 
ressuscitado vem novamen-
te e traz o seu sopro! Ele faz 
isso frequentemente através 
das pessoas que vão além 
das nossas portas fechadas 
e que, apesar de tudo o que 
possa ter acontecido, veem a 
dignidade que esquecemos 
ou que nos foi negada”, afir-
mou o Pontífice.

O Papa convida, assim, 
para "vencer o mal, comba-
ter a injustiça e encontrar a 
alegria juntos. Para isso, bas-

ta olhar ao nosso redor e ler 
nos rostos uns dos outros, 
uma atitude que que nunca 
trai: juntos", defendeu. 

Sobretudo neste Dia Inter-
nacional de Combate às Dro-
gas: "O dia de hoje, irmãos e 
irmãs, nos compromete em 
uma luta que não pode ser 
abandonada enquanto, ao 
nosso redor, alguém ainda 
estiver aprisionado nas di-
versas formas de dependên-
cia. O nosso combate é con-
tra quem faz das drogas e de 
qualquer outra dependência 
- pensemos no álcool ou no 
jogo de azar - seu imenso 
negócio. Existem enormes 
concentrações de interesses 
e organizações criminosas 
ramificadas que os Estados 
têm o dever de desmante-
lar”, disse. 

Leão XIV ainda prossegue: 
“É mais fácil combater as 
suas vítimas. Com demasia-
da frequência, em nome da 
segurança, travou-se e conti-
nua-se a travar a guerra con-
tra os pobres, enchendo as 
prisões com aqueles que são 
apenas o último elo de uma 
cadeia de morte. Quem se-
gura a cadeia nas suas mãos, 
por outro lado, consegue ter 
influência e impunidade. As 
nossas cidades não devem 
ser libertadas dos margina-
lizados, mas da marginaliza-
ção; não devem ser limpas 
dos desesperados, mas do 
desespero".

Ao invés da 
dependência, 
a dignidade

O Jubileu, afirmou o Papa, 
nos indica "a cultura do en-
contro como caminho para 
a segurança, nos pede a res-
tituição e a redistribuição 
das riquezas injustamente 
acumuladas, como caminho 
para a reconciliação pessoal 
e civil. Assim, vamos seguir 
juntos, então, multiplicando 
os lugares de cura, de encon-
tro e de educação: percursos 
pastorais e políticas sociais 
que comecem na rua e nun-
ca deem ninguém por perdi-
do", exortou Leão XIV.

Ele convoca os jovens a 
serem os protagonistas "da 
renovação de que nossa 
Terra tanto precisa, porque 
Deus faz grandes coisas 
com aqueles que liberta do 
mal. Se vocês se sentiram 
rejeitados e acabados, ago-
ra não são mais. Os erros, 
os sofrimentos, mas sobre-
tudo o desejo de vida que 
vocês carregam, fazem de 
vocês testemunhas de que 
é possível mudar. A Igreja 
precisa de vocês. A huma-
nidade precisa de vocês. A 
educação e a política preci-
sam de vocês. Juntos, sobre 
cada dependência que de-
grada, faremos prevalecer a 
dignidade infinita impressa 
em cada um”, finalizou Leão 
XIV.

Benedicto 
Gonçalves 

David Moura 
Pinton

Sérgio Paulo 
Papini

Combater o mal juntos: “Quando falta o ar, quando falta o horizonte, a nossa dignidade murcha”, afirmou Leão XIV | Vatican Media
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Um alento para a Copa do 
Mundo do ano que vem

Independente do resul-
tado, a Copa do Mundo de 
Clubes da Fifa acendeu um 
alerta que poucos pode-
riam afirmar antes da com-
petição. O futebol brasileiro 
pode, sim, enfrentar gran-
des times do planeta.

 As lições ensinadas 
por Flamengo, Palmeiras, 
Botafogo e Fluminense, 
apontam que a experiên-
cia europeia, aliada aos 
talentos locais, ainda que 
desconhecidos do resto do 
mundo da bola, pode ser 
o sucesso, mais uma vez, 
para os comandados de 
Carlo Ancelotti.

 O Flamengo mostrou 
isso com muita tranquilida-
de, dominando o seu grupo 
na primeira fase. Mas che-
gar à final da competição 

não é um desafio fácil. No 
caminho, se a lógica fun-
cionar, será de confrontos 
contra Bayern e PSG. Cla-
ro, se o Flamengo passar, 
porém, seriam testes para 
mostrar a grandeza do fute-
bol nacional. É verdade que 
o caminho para Palmeiras e 
Botafogo é menos estreito. 
Primeiro pelo confronto en-
tre os dois, que já colocará 
um deles nas quartas de fi-
nal. Depois, contra Benfica 
ou Chelsea, pelo que vimos 
em campo, existe a possibi-
lidade de um confronto in-
teressante.

O futebol brasileiro, 
dentro de campo, sempre 
sobressaiu em momentos 
esquisitos. Confesso que 
desde o 7 a 1, em 2014, te-
mos sentido um baixo as-

tral, e as campanhas que, 
a meu ver, não foram tão 
horríveis em 2018 e 2022, 
mostram que a Seleção Bra-
sileira pode, sim, fazer boas 
apresentações e sonhar 
alto no ano que vem.

 Essa Copa do Mundo 
mostrou novamente que o 
futebol brasileiro pode ren-
der muito.

 
SOBE
Goiás - Liderança na 
Série B, que não parou 
para a Copa do Mundo. 
É o esmeraldino 
brigando para subir.
 
DESCE
River e Boca - Os argen-
tinos frustraram seus 
torcedores na Copa do 
Mundo de Clubes. 

Festival de Judô 
reúne centenas de 
competidores no SNEC
Evento esportivo aconteceu no último final de semana

Na esteira das come-
morações dos 75 anos do 
Serra Negra Esporte CLube 
(SNEC), no último domingo 
(22), o Ginásio Poliesportivo 
do Clube foi palco do Festi-
val de Judô, que reuniu cen-
tenas de atletas e membros 
de comissões técnicas lo-
cais e de outros municípios 
integrantes da XV Delegacia 
- Grande Campinas.

Segundo a direção do 
Clube, que ajudou na or-
ganização do evento, “foi 
um domingo para ficar na 
memória. Um verdadeiro 
sucesso, reunindo energia, 
técnica e muitos momentos 
especiais”. 

O evento contou com 

apoio da prefeitura de Serra 
Negra.  O secretário Munici-
pal de Esportes e Lazer, Da-
nilo Mainente, parabenizou 
a todos os envolvidos na 
organização e na realização 
do Festival: “Nossas con-
gratulações a toda a equipe 
do SNEC pelo excelente tra-
balho realizado, e também 
aos membros da Federação 
Paulista de Judô (FPJ) por 
essa parceria”, afirmou o se-
cretário que lembrou ainda 
do trabalho realizado pelos 
senseis Dallari e Lu Filippi, 
que “com dedicação e com-
petência fizeram a diferença 
para todos os judocas serra-
nos e para os participantes”, 
finalizou.

Neste domingo 
tem karatê

Ainda em celebração ao 
aniversário do Clube, a di-
retoria da entidade realiza 
neste domingo, 29 de junho,  
a 16ª Copa UKCA de Karatê 
Serra Negra. Os organizado-
res afirmam que será “um 
dia de muita técnica, discipli-
na e emoção, com disputas 
nas categorias Katá e Kumi-
tê, mostrando o talento dos 
atletas de todas as idades”.

O evento tem previsão 
de início às 9 horas, e será 
realizado na sede do SNEC, 
localizado na Rua José Oscar 
Bruschini Silveira, número 
186, no Jardim Yara.

Atletas serranos participam do campeonato no Ginásio 
Poliesportivo do SNEC | Assessoria de Imprensa SNEC

Serra Negra marca presença 
nos Jogos da Melhor Idade
Edição de 2025 do Jomi aconteceu nesta semana em São João da Boa Vista

Como participante da 4ª 
Região Esportiva do Estado 
de São Paulo, Serra Negra 
marcou presença na 27ª edi-
ção dos Jogos da Melhor Ida-
de (JOMI), realizados de 20 a 
24 de junho em São João da 
Boa Vista-SP. 

A delegação foi formada 
por integrantes do Grupo da 
Melhor Idade, que disputa-
ram em diversas modalida-
des, juntando-se a mais de 
1.500 atletas com 60 anos ou 
mais, de 41 municípios pau-
listas. A cerimônia de aber-
tura contou com a perfor-
mance do grupo de atletas 
de Serra Negra. Representa-
ram Serra Negra os atletas: 
Alfredo Hubner, Edna Dias 
Lauria, Eliete de Magalhães 
Couto Sultan, Fátima Sueli 
Alves de Godoy, Fernandes 
de Oliveira Casoto, Iraides 
Dias de Medeiros, Ivanete 
Lourdes de Oliveira Ferraz 
Vianna, José Luis de Campos 
Brito, Juraci Martins da Silva, 
Maria do Rosário Rodrigues, 
Maria Odete Moscão Vieira e 
Sueli Aparecida Brajão Cos-
ta.  O prefeito Elmir Chedid 

e a primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade de Serra Ne-
gra, Deborah Chedid, acom-
panharam a delegação ser-
rana. Estiveram presentes 
também durante a competi-
ção os assessores da entida-
de, Raylaine Hora e Wesley 
Fernandes da Silva, além da 
servidora Renata Rocha e do 
estagiário Lucas Melo. Tam-
bém integraram a equipe o 
secretário de Esportes e La-

zer, Danilo Mainente, a core-
ógrafa Dayana Brunhara e a 
enfermeira Renata Xavier.

Segundo o Fundo Social, 
que apoia o grupo que com-
petiu no torneio, “o evento 
reafirma o compromisso do 
município com o bem-estar 
da população idosa, pro-
movendo inclusão, saúde e 
qualidade de vida por meio 
do esporte, refletindo nosso 
compromisso com a valori-
zação da Melhor Idade”. 

Delegação serrana participou do evento de 
abertura do JOMI 2025 | Prefeitura de Serra Negra

Segunda rodada dos Jogos 
Desportivos do Circuito 
das Águas Paulista acontece 
neste fim de semana
Holambra será a sede desta etapa do torneio

Holambra será 
palco da segunda 
rodada dos Jogos 
Desportivos do 
Circuito das Águas 
Paulista, entre os 
dias 28 e 29 de junho 
(sábado e domingo), 
prometendo um 
fim de semana 
repleto de energia e 
integração.

Mais do que uma com-
petição, os Jogos Despor-

tivos promovem o esporte 
como ferramenta de inclu-
são social, formação cidadã 
e desenvolvimento regional. 
Com foco no estímulo ao 
trabalho conjunto entre os 
municípios, a competição 
aposta em uma ampla varie-
dade de modalidades espor-
tivas, ampliando o acesso e o 
incentivo à prática esportiva 
entre crianças, adolescentes 
e jovens.

As próximas etapas ocor-
rerão em Lindóia (30 e 31 de 
agosto), Amparo (semifinais, 
em 27 e 28 de setembro) e 

Pedreira (finais, em 18 e 19 
de outubro). Além das moda-
lidades em disputa ao longo 
das etapas, as competições 
de Xadrez, Damas, Tênis de 
Mesa e Beach Tennis serão 
realizadas em rodada única, 
nas cidades de Monte Alegre 
do Sul e Socorro.

Os Jogos Desportivos do 
Circuito das Águas Paulista 
são promovidos pela Câma-
ra Técnica de Esportes do 
Consórcio Intermunicipal do 
Circuito das Águas Paulista 
(CICAP), com apoio das pre-
feituras consorciadas.

Holambra recebe reunião da Câmara 
de Esportes do CICAP para organizar 
próxima etapa dos jogos regionais
Secretários e diretores das nove cidades discutem logística e fortalecem 
políticas públicas para o esporte no Circuito das Águas Paulista

Na última semana, Ho-
lambra sediou a reunião da 
Câmara de Esportes do Con-
sórcio Intermunicipal para o 
Desenvolvimento do Polo Tu-
rístico do Circuito das Águas 
Paulista (CICAP). O encontro 
reuniu secretários e diretores 
de esportes das nove cida-
des integrantes do consór-
cio, além de representantes 
do CREF4/SP, que trouxeram 
orientações técnicas e suges-
tões para fortalecer as polí-
ticas públicas esportivas na 
região. Segundo a assessoria, 
a reunião foi produtiva e teve 
como foco principal a organi-

zação da próxima rodada dos 
Jogos do CICAP, marcada para 
os dias 28 e 29 de junho em 
Holambra. Durante o encon-
tro, foram alinhados detalhes 
sobre logística, regulamentos 
e infraestrutura dos jogos, 
com o objetivo de garantir 
uma etapa bem-sucedida e 
promover a integração entre 
os municípios.

O trabalho colaborativo 
das cidades participantes re-
força o compromisso com o 
desenvolvimento do esporte 
regional, estimulando a in-
clusão social, a valorização 
dos talentos locais e o forta-

lecimento da união entre as 
comunidades.

Sobre o CICAP

O Consórcio Intermunici-
pal para o Desenvolvimento 
do Polo Turístico do Circuito 
das Águas Paulista é forma-
do pelas cidades de Águas de 
Lindóia, Amparo, Holambra, 
Jaguariúna, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Pedreira, Serra 
Negra e Socorro. Com sede em 
Lindóia, o CICAP é presidido 
pelo prefeito Luciano Lopes e 
atua no desenvolvimento eco-
nômico e turístico da região.

Futebol, basquete, futsal e vôlei são algumas das modalidades em disputa | CICAP


